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ТИЙНОГО КОНТРОЛЯ

#  ПРЕДСТАВЛЯЕМ 
РУКОВОДИТЕЛЯ

•  ВАШЕ МНЕНИЕ

#  СОБЕСЕДНИКИ — 
СТУДЕНТ И МИНИСТР

#  ПРЕСС-АВТОКЛУБ

•  шахматный вы 
пуск

Праздник труда 
в с€ Агро- 

промстрое»
в тресте «Томскпром- 

строй» началась активная 
подготовка к проведению ле
нинского субботника. Соз
дан штаб во главе с глав
ным инженером треста Ва
лентином Васильевичем Ло
гуновым. До конца недели 
штаб должен определить 
объекты «красной субботы», 
фронт работ.

ПОЗЫВНЫЕ
«КРАСНОЙ
СУББОТЫ»

Впрочем, один объект уже 
известен. Это вторая оче
редь свинокомплекса. Здесь 
суб^ботник должен пройти 
особенно организованно, 
можно даже сказать, образ
цово. Строители имеют воз
можность достичь здесь вы
сокой выработки, сдела+ь 
больше, чем обычно. Ведь 
снабжение такой важной 
стройки налажено хорошо— 
этот вопрос контролируют 
службы Главтомскстроя. В 
день субботника будут рабо
тать радиогазета, средства 
наглядной агитации.

А, АЛМАЗОВ.

В обк о ме  К П С С
, -I

О б инициативе трудовых коллективов области по до
стойной встрече X IX  Всесоюзной конф еренции КП С С .

в  постановлении отмеча
ется, что, включившись в 
социалистическое соревнова
ние в честь XIX Всесоюзной 
конференций КПСС, коллек
тивы 7 предприятий и орга
низаций, 268 цехов, участ
ков, ферм и бригад, около 
2 тысяч передовиков произ
водства области обязались 
выполнить план трех лет пя
тилетки к началу ее работы. 
Среди них бригады, руково
димые М. Б. Сироткиной, 
П. Е. Вайсбеком из Глав
томскстроя, А. И. Усенко, 
Л. П. Жарковым из объеди-

кие ориентиры по произвол- комплекс для изготовления 
ству высококачественной сверл методом прессования, 
продукции, обеспечению зна- объединение «Томский не- 
чительного снижения произ- фтехимический комбинат» 
водственных затрат, сокра- освоит новую марку карба- 
щению сроков вьшолнения мидной смолы и два вида 
работ товаров народного потреб-

К дню открытия XIX ления.'Объединение «Томск- 
Всесоюзной конференции нефтегазгеология» сдаст 
КПСС животноводы совхоза сверх плана один нефте- 
им. 60-летия Союза ССР газоперопективный объект и 
обязались надоить 1.870 кг вьшолнит геологическое за- 
молока на корову, сверх дание трех лет пятилетки по 
плана продать его государ- подготовке нефтегазовых 
ству 320 тонн. План трех структур под глубокое буре- 
лет пятилетки по произвол-' ние. Коллектив химико

фармацевтическогоству и продаже овощей вы- фармацевтического завода 
Л нения «То'млеспром», В. А. полнят труженики совхозов дополнительно выпустит 

Ивановым, В. К. Огийко из «Кузовлевский* и «Томич», лечебных препаратов на 1,7 
объединения «Томскнефть», Соревнуясь за достойную млн. рублей.
В. И. Шахраем из объеди- встречу XIX Всесоюзной Бюро обкома партии под- 
нения «Союзтомскмелиора- партийной конференции, за- держало инициативу трудо- 
ция». В ходе соревнования вод режущих инструментов вых коллективов и новато- 
определяются более высо- введет 'рюботизированны|й ров производства по выпол

нению плана трех лет пяти
летки к дню открытия XIX 
Всесоюзной партийной кон
ференции, значительному 
улучшению качественных 
показателей.

Партийным комитетам, 
руководителям управлений, 
объединений, предприятий, 
про^оюзным и комсомоль
ским организация.м надле
жит оказывать всемерную 
помощь трудовым коллекти
вам в выполнении приня
тых социалистических обя
зательств, заданий 1988 года 
и трех лет пятилетки.

Редакциям газет «'Крас
ное знамя» и «Молодой ле
нинец», комитету по телеви
дению и радиовещанию по
ручено развернуть пропа
ганду инициативы трудовых 
коллективов и передовиков 
производства по достойной 
встрече XIX Всесоюзной 
конференции КПСС.
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II II Ритмичность— ecHOia п р еи н о д ста»
жущих инструментов. То 
есть почти все предприятия 
машиностроительного ком
плекса не сумели обеспе
чить темпы, которые дикту
ет время. То же самое про
изошло с объединением 
«Томский нефтехимический 
комбинат». По производству 
метанола он отстал более 
чем на 53 тысячи тонн, 
много недодано полипропи
лена и карбамидных смол.

В то же время есть ряд 
предприятий, закончивших 
март с опережением. Хоро
шо обстоят дела с , добычей

ЛЮБОЙ ЦЕНОЙ?

НЕ В НОГ У  
СО В Р ЕИ ЕИ ЕИ

■ Объединение «Сиб-
электромотор» из месяца в 
месяц не выполняет планы 
по производству и постав
кам электромоторов. В мар
те, например, к потребите
лям не поступило более пяти 
тысяч штук.

Плохо закончен март по 
поставкам электроламп, 
устройств ЧПУ, отбойных 
молотков, подшипников, ре-

нефти и газа, производством 
манометров, деловой древе
сины, пиломатериалов, сбор
ного железобетона, древесно
волокнистых плит и другой 
продукции.

Вот результаты производ
ства важнейших видов про
дукции по промышленным 
предприятиям области (в 
первой колонкке—к плану 
на 28 марта, во второй— к 
месячному плану):

Добыча нефти }9?’п
Добыча газа
Электроламблы
Устройства ЧПУ ^ .5
Отбойные молотки 
Электродвигатели

перемениого тока «7,6
Подшипники 74,3
Режущий инструмент 90,2
Полнпртпилен 79,2
Метанол
Карбамидные смолы w,3
Манометры JW.3
Деловая древесина * 100,6
Пиломатериалы *
Сборный железобетон 104,5
ДВП 102,7
Древесностружечные

f  плиты 92,5
Киршч строительный 93,1
Кожаная обувь 87,8
Резиновая обувь 83
Кондитерские изделия 

комбината «Красная звезда» 105,1
Верхний трикотаж 10.4,8

* По овъединевЯю «Томлеспром»

88,8
97.6
80.5 
59
74.9

72.2 
61,4
75.2 
69
13.3
55.1
82.9
86.4
85.9
86,8
89.7

82.7
80.2
58.8
69.6

86.8
86,3

Прочитали мы на гальва
ническом участке опублико
ванное 11 февраля интер
вью с главным инженером 
производственного объеди
нения «Сибэлектромотор». 
А. А. Соколов приводит 
факты о том, как идет де
монтаж старого и монтаж 
нового оборудования. Счита
ем; это не соответствует 
действительности.

На участке Mi 9 Гальва
нопокрытий, так называе
мой крановой площадки, 
линия цинкования крепежа 
болтов, гаек, без которых 
невозможно собрать ни 
один мотор, пришла в пол
нейшую негодность. Линия 
не только не работает уже 
более года в автоматическом 
режиме, но из четырех име
ющихся ■ ванн «дышит» 
только одна. На ней мы 
вручную, нарушая техноло
гический процесс цинкова
ния, должны пропустить за 
две рабочие смены по 30— 
32 ящика крепежа (вес каж
дого ящика около 50 кг).

Вот и стараемся гнать 
план на одной ванне вруч
ную, любой ценой. А куда 
денешься? Ясно, что в век 
«прогресса и прогрессивки» 
так далеко не уедешь.

В связи с этим не мешало 
бы спросить главного инже
нера, каким образом он ду
мает дальше цинковать кре
пеж. Кстати, крепеж потре
буется и на сборку новых 
двигателей серии АЙР-112, 
которые он назвал в ин
тервью продукцией высшей 
категории качества. Можно, 
конечно, чтобы выполнить 
план на «26 процентов в 
первом квартале», ставить 
крепеж на двигатели и в 
«черном изображении».
Если, конечно, ОТК и гос- 
приемка пропустят.

Может быть, на это и на
деется главный инженер? 
Похоже, судя по его отно
шению к гальванике. Не ме
шало бы знать тов. Соколо
ву, что линия цинкования 
уже более года находится в 
аварийном состоянии, а срок 
эксплуатации ее истек еще в 
1986 году. Надо было дав
но готовить базу к ее заме

не и не ждать, когда «гром 
грянет». Сейчас новая ли
ния в разбросанном состоя
нии лежит где-то на терри
тории завода под толстым 
слоем снега, и пригодна ли 
она будет для монтажа— 
еще неизвестно.

Для справки: Когда «зало
жена на хранение» на завод
ском дворе новая линия, 
установить не представи
лось возможным. Никто не 
помнит.

Вторая автолиния никели
рования и хромирования, 
которая после монтажа уже 
более четырех лет занимает 
66 квадратных метров про
изводственных площадей, 
стоит в бездействии, и нико
му нет до этого дела. Не 
могут никак ее довести до 
ума; у начальства руки не 
доходят, поэтому рабочие 
продолжают никелировать 
кожуха утюгов и вафельниц 
вручную, на примитивных 
ваннах.

Теперь (по раскладке 
главного инженера) подсчи
таем, какую же мы от этой 
линии за 4 года простоя 
экономическую отдачу по
лучили; 66 квадратных мет
ров множим на 4 года и еще 
на 500 рублей. Итого, по 
скормным подсчетам, полу
чается 132.000 рублей. Вот 
они—потери. Но экономи
чески, как ни странно, это 
на автоматической линии не 
отразится, поскольку на 
нее по документам аморти
зация начисляется за счет 
давно несуществующих в 
производстве ванн-«стару- 
ше«». А потом линию через 
год уже можно будет спи
сать, как отработавшую по 
нормативу свой срок.

Вот . и получается, что 
главный инженер ратует за 
обновление, за новые авто
матические линии, за рост 
производительности труща, 
а мы как «пахали», так и 
продолжаем «пахать» вруч
ную.

Рабочие девятого гальва
нического участка САХА
РОВ, ЧЕРНЫШОВА, РЮ- 
ХКО, ПАНШИН, ТИТОВ 

(всего 13 подписей).
«Сибэлектромотор».

Как и все томичи, коллектив завода режущих ин
струментов решил провести коммунистический субботник 
в честь дня ррждения В. И. Ленина 16 апреля. В этот 
день будет Шыдано продукции не, менее суточного зада
ния.

НА СНИМКЕ А. Васильева: председатель цехового 
комитета профсоюза (цеха JA 4 твердосплавных инстру

ментов) Т, А, Баумгартнер, комсомольский секретарь 
Л. М, Трншечкнна, член цехкома Н. К. ЧереЦанова, се
кретарь партийной организации цеха В. И. Васильков н 
станочник, член )фофкома завода В, В, Дубовских 
уточняют, что нужно заранее подготовить для проведе
ния ленинского субботника.

Мастера
зерносушения

По итогам Всероссий
ского социалистического 
соревнования коллекти
вов производственных 
объединений, . предприя
тий и организаций ми
нистерства хлебопродук
тов РСФСР за 1987 год 
Шегарскому хлебоприем
ному предприятию при
суждены третье классное 
место и денежная пре
мия.

За 1987 год предприя
тием принято и просуше
но 42 тысячи тонн зерна. 
Это больше, чем за лю
бой год предшествующей 
и текущей пятилеток. Не
смотря на небывалый 
объем принятого зерна, 
Шегарское хлебоприем
ное предприятие справи
лось с соблюдением тех
нологического режима 
сушки зерна. Претензий 
к качеству и сохранности 
зерна также нет.

Основной показатель— 
общий комплексный гру
зооборот выполнен на 
128,3 процента. Большой 
вклад вносят мастер зер
носушения Михаил Алек
сеевич Пестрецов, ма
шинист зерноочиститель
ных машин Алефтина 
Алексеевна Филюшина, 
тракторист Александр 
Васильевич Ильиных.

Т, ДМИТРИЕВА.

Э к о н о м и ч е с к а я  п е р е с т р о й к а  в  д е л а х  и  л и ц а х

Плюс полтора дня 
на сэкономленном

в автоколонне №  11974 развернулось движение за эконо
мию материальных ресурсов.

По многим маршрутам 
отправляются рано утром из 
ворот томской автоколонны 
№ 1974 ЗИЛЫ, КАМаЗы, 
другие машины. В путевых 
листах водителей каких 
только нет адресов предпри
ятий и организаций города, 
области. Для перевозки на
роднохозяйственных . грузов 
ежегодно расходуется бодее 
пяти тысяч тонн горюче
смазочных материалов. Од
нако только в минувшем го
ду водителям автоколонны 
удалось без увеличения 
потребления горючего до
полнительно перевезти 55 
тысяч тонн грузов. Каждый 
третий водитель отработал в 
среднем по два дня на сэко
номленном сверх установ
ленных норм горючем. Ка
кие же тут резервы приве
дены в действие?

Рассказывает водитель 
автоколонны В. С. Махнев:

— Есть ли стимул эконом 
МИТЬ, спрашиваете? Есть, да 
еще какой! За пережог пла
тим в стопроцентном разме
ре по розничным ценам, за 
экономию же — особые 
баллы в соревновании, пре
мия. Второй год как внед
рены лицевые счета эконо

мии. Глянешь в плановом 
отделе на сзою карточку 
учета расходуемого горюче
го и сразу видишь; в плюсе 
ты или в минусе...

В разговор включается 
бригадир Ф. Е. Грудин:

— С переходом на хоз
расчет лучше стали рабо
тать. Порядка больше. Са
ми теперь его поддержива
ем. Оплата-то, как и прежде, 
сдельная, но работа по но
вым условиям хозяйствова
ния здорово сплотила. И в 
то же время, как верно за
метил Виктор Степанович, у 
нас нет уравниловки ни в 
поощрении, ни в наказании. 
А вот за случай приписок, 
хищения или нарушения 
трудовой дисциплины, пра
вил эксплуатации спидомет
ра несем коллективную от
ветственность. Профком то
гда сразу же снимает 6 рас
смотрения на классное ме
сто в соревновании, а про
винившийся водитель полу
чает строгий выговор и ли
шается «тринадцатой».

Подобные ЧП случаются 
сейчас в автоколонне гораз
до реже. В нашем коллек
тиве в последнее время их 
вовсе нет. Но случаи пере

жога еще бывают.. Поэтому 
важная строчка в личных 
соцобязательствах каждого
— пункт об экономии ТОМ. 
Такие опытные водители, 
как А. Н. Старыгин, А. Ф. 
Симайгаев, И. Н. Пасютин» 
поставили цель; снизить рас
ход горюче-смазочных мате
риалов ' на один процент 
против нормы, В. С, Махнев
— на 0,3 процента, О. В. 
Трубников, М. Г. Майков и 
другие — на 0,2 процента. 
В третьем квартале прошед
шего года вместе мы сэко
номили горючего столько, 
сколько удалось это сде
лать трем бригадам первого 
отряда — на 300 рублей. 
Неплохие результаты и в 
следующих кварталах.

ИЗ СПРАВКИ, На ли- 
цевых счетах экономии 
водителей автоколонны за 
1987 год—49,7 тонны ди
зельного топлива, 54,6 
тонны—автобензина. В том 
числе сверх плана сэконо
млено 13,8 тонны. Этот за
пас позволил предприятию 
дополнительно отработать 
полтора рабочих дня и, 
кроме того, получить 160 
тысяч рублей прибыли. 

(Окончание на 2-й стр.)

Что сегодня волнует? in iiiiiiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiif iiiiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiim iid s  почты редакции

Прекратить расточительство! А КАК А Г И Т И Р У Е М ?
Отдел строительства обко

ма ‘КПСС и главное управ
ление архитектуры и градо
строительства облисполко
ма обращаются ко всем пар
тийным организациям, ис
полкомам Советов народных 
депутатов, коммунистам, де
путатам, рабочим, занятым 
кирпичной кладкой и монта
жом, водителям, перевозя
щим стройматериалы: пре
кратите бесхозяйственность 

^.в  использовании материалов,
из которых возводятся ЖИг
лые дома, школы, больницы, 
столовые. В области мате
риалов производится доста
точно, чтобы наращивать 
темпы строительства, чтобы 
построить в этом году 12,5 
тысячи квартир, ввести все 
запланированные школы и 
детские сады. Набрано хо

рошее ускорение работ. 
Главный недуг этой про
граммы —- расточительность: 
по кирпичу ездят гусеница
ми, валят под -колеса авто
мобилей, им бутят дороги, 
его используют не по назна
чению. просто бросают и за
бывают, словно о Мусоре. 
Вся территория области 
усьтана битым и брошен
ным кирпичом. Его запаса
ют впрок, и он годами лежит 
под снегом и дождем. Такая 
участь постигла и железо
бетон, стекло, столярные 
изделия, кровельные мате
риалы.

Особенно плохо относятся 
к сохранности материалов в 
подразделениях Главтомск
строя, «Агропромстроя» 
объединения «Томскнефть»,

Приходится принимать экст
ренные меры; изымать у р я 
да строительных организа
ций фонды на материалы.

Руководители, коммунис
ты, комсомольцы, депутаты 
забыли истину: чтобы стро
ить, надо беречь. Произно
сятся выспренные речи о 
хозрасчете. Его главный ин
струмент—бережливость, но 
только на словах. Требуют 
материалы и ежеминутно 
их уничтожают.

Надо поставить заслон 
расточительству. Бережли
вость окупится новыми 
объектами.

Отдел строительства 
обкома КПСС, 

главное управление архи
тектуры н градострои

тельства облисполкома.

Сегодня много говорят о 
наглядной агитации. И цен
тральная печать, и телеви
дение. И чаще всего такие 
материалы — критические. 
Как-то прошелся в выходной 
по улицам родного города и 
убедился, что и у нас дело 
обстоит, увы, не блестяще. 
Поделюсь своими мнения
ми — мнениями рядового 
томича.

На доме № 48 по про
спекту Кирова на уровне 
второго этажа укреплен 
сорокаметровый транспа
рант. На кумаче, обтянув
шем деревянный каркас, '— 
крупные белые буквы. Что
бы прочесть текст, нужно 
перейти на другую сторону 
проспекта. Перехожу. По
скольку на деревьях еще 
нет листвы, лозунг пока чи

тается. А летом текст «Ком
мунистическую идейность, 
активную жизненную пози
цию—каждому советскому 
человеку!», к сожалению, 
не прочтешь. Спрашиваю у 
пожилого мужчины, остано
вившегося неподалеку, его 
мнение об этом транспаран
те.

— Висит много лет, но 
сделан явно для «галочки». 
Лозунг должен быть более 
конкретным, должен рабо
тать.

В сквере этого проспекта, 
напротив дома № 52, уста
новлена десятиметровая тре
угольная стела. Много за
трачено металла, фанеры, 
краски и труда. На каждой 
стороне изображен призыв: 
«Трудиться по-ударному — 
наш патриотический долг».

Дожди и ветры изрядно 
подпортили краску, местами 
повредили фанеру. Сооруже
ние, конечно, капитальное, 
но работает ли оно по-насто
ящему?

— Мы тут проходим 
дважды в день, — говорят 
д е в у ш к и  - студентки, — 
но как-то не обращали вни
мания, что написано здесь.

Прочитали, улыбнулись;
— Это же аксиома! Все 

должны хорошо работать. 
Кому это неизвестно?

...На производственном 
корпусе объединения «Сиб- 
электросвет», что протянул
ся на целый квартал по 
улице Белинского, два пан
но весьма солидных разме
ров. На одном—изображе
ние рабочего и надпись: 
«Партия Ленина—наш аван

гард», на другом — тоже 
изображение рабочего с 
флагом, а на флаге: «Все, 
что наметила партия, — вы
полним!». Вряд ли кто бу
дет сомневаться в правиль
ности написанного. Но, во- 
первых, эти панно люди 
практически не видят. И 
здесь для того, чтобы про
читать текст, надо перейти 
на другую сторону улицы. И 
еще. Мысли, изложенные на 
панно, все-таки , слишком 
общи, при всей их бесспор
ной, повторяю, идейной точ
ности.

Бросается в глаза мно
жество лозунгов со словом 
«боритесь». За что нас 
только не призывают бо
роться! «Боритесь за чисто
ту родного города...», «бо
ритесь за экономию...»,

«боритесь за перевыполне
ние...» и так далее. Пони
маю так: бороться за что- 
либо—значит посвятить че- 
щу-то свою жизнь. Бороться 
же на десятке фронтов сра
зу — дело безнадежное.

Хватит примеров, ибо в 
общих чертах они похожи. 
Нашей наглядной агитации 
недостает, по моему мнению, 
целенаправленности, притя
гательности, конкретности. 
Она, увы, не заставляет че
ловека задумываться, по
размышлять, сделать для 
себя вывод. Невольно вспо
минаются великие плакаты 
прошлых лет: «А ты запи
сался добровольцем?», «Ро
дина-мать зовет!»... - Содер
жание наших лозунгов и 
призывов сегодня иное, но 

•помнить о лучших образ
цах советского плаката нуж
но всегда.

Л. КЛЕПЦОВг 
сотрудннк Томского 

отделения ннститутв 
«Теллоэлектропроект».
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е с т е  с т е
Комиссня партийного контроля при обкоме КПСС рассмотрела работу партийно

го комитета Томского железнодорожного узла по повышению ответственности ком- 
мунистов-руководителей в решении соци альных вопросов.

Как показала проверка, 
работа в этом направлении 
ведется на основе комплекс
ного плана социально-эконо
мического развития коллек
тива.. Вопрэсы улучшения 
условий труда и быта, жи- 
липрого строительства, ор
ганизации общественного пи
тания, бытового и медицин
ского обслуживания посто
янно заслушиваются на за
седаниях партийного комн- 
тета, партийных и рабочих 

, собраниях. В августе и нояб
ре 1987 года, к примеру, 
заслушаны отчеты началь)- 
ника подотдела С. А. Жда- 
нс®а и других руководите
лей о ходе строительства 
жилья и объектов соцкульт
быта. За серьезные недостат
ки члены КПСС 3. Ш. Ма- 
зитов и г. Г. Лунегов при
влечены к партийной ответ
ственности, С. А. Жданову 
— указано.

Партийный комитет под
держал инициативу тольят- 
тинцев — отработать четы
ре субботы на строительстве 
объектов соцкультбыта, одоб
рил инициативу комитета 
комсомола по созданию мо
лодежных строительных от
рядов,

'(Этмечено, что после со
здания Томского подотдела 
вопросы социального разви
тия коллектива железной

дороги этого региона стали 
решаться оперативнее. За 
два года построено 6,6 тыся
чи квадратных метров жилья, 
все хозспособом. Сданы две 
столовые на 150 мест, хим
чистка, заканчивается строи
тельство поликлиники, боль
ницы, бытового корпуса. Ос
вобождается площадка под 
строительство детского сада 
на 280 мест, 98- и 300-квар
тирных жилых домов по ул. 
Рабочей.

При Доме культуры желез
нодорожников, стадионе «Ло
комотив» работают коллек
тивы художественной само
деятельности, спортивные 
секции. По инициативе ко
митета комсомола при До
ме культуры организован 
дискобар на 240 мест, дохо
ды от которюго направляют
ся на развитие культурно- 
массовой работы, приобре
тение музыкальных инстру
ментов, радиоаппаратуры.

Вместе с тем проблема 
жилья, другие социальные 
вопросы в Томском подотде
ле решаются крайне мед
ленно. В настоящее время 
более 600 семей в г. Том
ске, 150 семей на линейных 
станциях нуждаются в улуч
шении жилищных условий, 
сказывается нехватка столо
вых, школ. Около Половины 
имеющегося жилого фонда

■находится в ветхом состоянии. 
'Многие бытовые помещения 
не отвечают санитарным тре
бованиям: не хватает душевых, 
умывальников, мест для пе
реодевания, не работают ком
наты гигаены женщин. На 
отдельных рабочих местах 
запыленность и загазован
ность превьцнает допусти
мые нормы в 3 —11 раз. В 
1987 году по сравнению с 
1986 годом участились слу
чаи нарушения установлен
ного режима труда и отды
ха, особенно у работников 
локомотивных бригад.

Имеющиеся недостатки и 
упущения во многом объ
ясняются тем, что партий
ный комитет в решении жи
лищных и других социаль
ных вопросов не выработал 
еще должного подхода. Уде
ляя много внимания теку
щим вопросам, он упускает 
перспективные направления. 
Слаба требовательность к 
руководителям, низка роль 
в этих вопросах профсоюз
ных организаций. До сих пор 
в Томском подотделе не раз
работана программа разре
шения к 2000 году жилищ
ной- проблемы, как того по
требовал XXVII съезд'КПСС. 
Имеющаяся программа не 
удовлетворяет коллектив же
лезнодорожников, однако ка
ких-либо мер со стороны

Плюс полтора дня 
на сэкономленном

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Рассказывает главный ин
женер автоколонны А. А. 
Прокопович:

— В сегодняшних услови
ях внедрение лицевых сче
тов экономии просто жизнен
ная необходимость. Какой 
же без них хозрасчет! А кро
ме того, значительную эко
номию горючего дает лабо
ратория физико-химического 
анализа масел. Когда я 
учился заочно в инженерно
строительном институте, то 
в дипломной работе сделал 
расчеты, доказывающие не- 

. обходимость создания такого 
подразделения, его экономи
ческую выгодность автопред
приятию, Ведь по маслу, как 
по крови человека, можно 

, поставить диагноз «заболева
ния», в данном случае — 
двигателей автомобилей 
ЗИЛ-130, КамАЗ-700. И 
тем самым предупредить по
вышенные и аварийные из- 
носы отдельных узлов и де
талей.

Заключив три года назад 
договор с кафедрой автомо
бильного транспорта ТИСИ, 
создали у себя эту лабора
торию.

ИЗ СПРАВКИ. Эконо
мический эффект от внед
рения лаборатории физи
ко-химического анализа 
масел ч (единственной, 
кстати, действующей сре
ди предприятий государ
ственного производствен
ного объединения ,«Томск- 
автотранс») составил SO 
тысяч рублей. За год 
сэкономлено около трех 
тонн дефицитного масла 
для ЗИЛов и КамАЗов, а 
также дизельного топлива 
и бензина на пять тысяч 
рублей.

.. .Лаборатория размещает
ся в небольшой комнате. С 
порога видно, как невелики 
затраты на ее содержание. 
Оборудование довольно про
стое: вязкость масла опреде
ляется с помощью градусни
ка, кипятильника и глицери
на; неисправность топливно
го оборудования выявляется 
с помощью обыкновенной 
электроплитки.

Проводя по графику про
филактический осмотр авто
мобиля, слесари по ремонту

приносят сюда пробы масел. 
Инженер Ю, Г. Долгих, 
тщательно обработав их, 
ставит «диагноз». Скажем, в 
этот день, сделав анализ че
тырех проб масла для ЗИЛа, 
выявила, что в двух случаях 
оно годное. Раньше при" тех
обслуживании заменили бы 
масло всем подряд. Теперь 
же, исходя из рекомендации 
инженера лаборатории, его 
заменили только в двух авто
мобилях. И значит, сэконо
мили 16 литров. А еще, как 
утверждают специалисты, 
продлили жизнь двигателю, 
которому на прирвботаннО|М 
масле работается значитель
но легче.

Водители нелегко привыка
ли к этому нововведению. 
«Положено свежее масло, 
вот и меняйте», — по при
вычке‘‘требуют некоторые из 
них. Другие же, их боль
шинство, по достоинству 
оценили процедуру контро
ля масел. Иногда, не дожи
даясь очередного профосмот- 
ра, сами несут пробу на 
анализ. Обнаружится свое
временно топливо там — 
убережешь двигатель от 
«съедания». Если вода в ма
сле, радиатор повниматель
нее обследуй, прокладку 
смени, А малый ремонт ~  
малые расходы...

Дополняет председатель 
профкома В. А. Четверухин:

— Второй год организуем 
у себя общественный смотр 
эффективности в ресурсосбе
режении по лицевым сче
там экономии, а в подоб
ном отраслевом смотре заня
ли нынче первое место. Сре
ди пяти основных показате
лей в социалистическом со- 

чревновании — показатель 
по эконО'Мии ГСМ. По дейст
вующему положению о пре
мировании предусматрива
ется выплата вознагражде
ния водителю до 80 пр&- 
центов от стоимости сэко
номленного горючего. При
чем материальные стимулы 
предусмотрены и для рабо
чих, занятых регулировкой 
двигателей и узлов систем 
питания, электрооборудова
ния, а также для ряда ин- 
женерно-техиических работ
ников. Кстати, показатели 
работы объединенной комп
лексной бригады по ремонту 
машин напрямую связаны с

партийного комитета по ее 
пересмотру принято не бы
ло. По расчету, до 2000 го
да необходимо построить не 
менее 120 тысяч квадрат
ных метров жилья, а преду
сматривается только 52,8 
тысячи. Более того, и на
меченные меры реализуют
ся крайне медленно. До 
сих пор не начато строи
тельство жилого 48-квартир
ного дома по ул. Трудовой, 
^втягивается освобождение 
площадки под новое жилищ
ное строительство.

Партийный комитет упу
стил в своей работе конт
роль за деятельностью ру
ководителей подотдела в ре
шении социальных вопросов 
в коллективах железнодо
рожных узлов г. Асина и 
р. п. Белый Яр. Руководите
ли подотдела С. А. Жданов, 
В. Г. Карпенко, А. В. Ви
нокуров на местах бьюнют 
от случая к случаю, редко 
встречаются с коллектива
ми, не советуются с ними. 
Этим объясняется тот факт, 
что план мероприятий на 
XII пятилетку по улучше
нию работы станции Асино, 
утвержденный еще в 1986 
году начальником Тайнин
ского отделения Кемеровской 
железной дороги, оказался 
невыполненным.

В жилищное строительст
во не вовлекаются личные 
«йережения трудящихся 
(имеется около 300 человек, 
желающих вступить в коо
перативы), не оказьшается 
помощь индивидуальньЕМ за
стройщикам.

'Крайне слабо партийный 
комитет направляет работу 
профсоюзнЬгх организаций. 
Объединенный профсоюзный 
комитет Кемеровского отде
ления железной дороги не 
оказьшает сколько - нибудь 
заметного влияния на улуч
шение жилищных условий, 
условий труда, быта, общест
венного питания. Не случай
но, к примеру, в Томском 
железнодорожном узле ло
комотивные бригады не 
обеспечены термосами, в 
г. Асине, пос. Белый Яр не 
организовано горячее пита
ние в вечернее и ночное 
время, в рационе питания 
йе хватает фруктов, ово
щей, мясных продуктов. В 
то же В|ремя затянулась ор
ганизация подсобного хо
зяйства.
\ Комиссия партийного кон
троля рекомендовала парт
кому обсудить данную проб
лему на общам партийном 
собрании Томского железно
дорожного узла, пригласив 
на него руководителей уп
равления Кемеровской же
лезной дороги и профсоюз
ного комитета. А также — 
парткому, руководству под
отдела выйти с предложе
нием в управление дсроги о 
пересмотре программы жи
лищного строительства до 
2000 года.

На заседании комиссии 
были высказаны и другие 
замечания и предложения.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ РУКОВОДИТЕЛЯ-
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выходами водителей на ли
нию. Ведь главное ее дело 
— качественно ремонтиро
вать, а для водителей — не 
простивать в ожидании кон
ца этого ремонта, а, как мы 
говорим, везти деньги.

Раньше у нас показатели 
измерялись в тоннах, кило
метрах, а сейчас все — в 
рублях. Готовимся сделать 
еще один шаг вперед; увя
зать заработанную прибыль 
бригады с премией. Лучше 
сработал — получи больше.. 
На занятиях в школах дко-‘ 
комического обучения объ
ясняем, из чего складьюают- 
ся доход, прибыль, куда это 
идет и т. д.

Выгоду добротной работы 
в нашем коллективе уже - 
многие наглядно ощутили,
С приходом несколько лет 
назад нового начальника 
В. Э. Граубергера стали ус
пешно выполнять план по 
всем показателям. Полу
ченная прибыль пошла в 
дело. Соорудили оздорови
тельный центр с бассейном, 
баней, сауной. Реконструи
ровали столовую, медпункт, 
сейчас сдается жилой дом, 
построенный на долевых на
чалах с другими предприя
тиями, Приступили к строи
тельству утепленных бок
сов для машин, к рекон
струкции бытовок, ЦОПРа, 
Планы большие. Первооче
редное сейчас — обеспечить, 
чтобы сам коллектив их ма
териально подпитывал...

ИЗ СОЦИАЛИСТИЧЕС
КИХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ, 
Перевезти сверх плана 
пять тысяч тонн грузов, 
что даст 13 тысяч рублей до
хода, 5,4 тысячи рублей при
были. Повысить производи
тельность труда на один 
процент к плану — это 70 
тысяч рублей дохода, ЗО ты
сяч рублей прибыли. За 
счет повышения мастерства 
водителей и ремонтных ра
бочих, сокращения порож
них Уфобегов добиться эко
номии 20 тысяч литров 
топлива.

Выверенные цифры. Они 
ежедневно подкрепляются 
делом. «С квартальным 
планом — порядок!» — с 
уверенностью и удовольст
вием выдали информацию в 
плановом отделе.

О. СИМОНЦЕВА.

КОГДА ВСКРОЮТСЯ РЕКИ.
—Нехватка труб, уголка, ли

стового проката, конечно, в 
какой-то мере сдерживает 
темп ремонта, — говорит 
каштан-наставник РЭБ фло
та Картасоксного ЛПК Лео
нид Александрович Ярцев, 
— но более 75 процентов 
объема работ мы выполни
ли. Произведен ремонт под
водной части теплоходов, где 
было необходимо, сделаны 
замена' или капитальный ре
монт двигателей. Остались 
мелкие сварочные .работы и 
покраска, В период подго
товки флота к навигации 
добросовестно трудились ка
питаны-механики Анатолий 
Григорьевич Субботин и Ва
лентин Егорович Чуфистов. 
Их суда уже сейчас готовы 
выйти в рейс.

Во- многом способствовал 
проведению качественного 
ремонта газоэлектросварщик 
Василий Николаевич Вась
ков. Проявляя творческую 
смекалку, инициативу, уме
ло используя имеющиеся 
материалы, он во многом

усК'Орил подготовку флота к 
навигации.

НА СНИМКАХ; гаэоэлев- 
тросварщнк В. Н. Васьков; 
(капитаны-механики А. Г. Суб
ботин (слева), В. Е. Чуфи- 
стов; место зимней стоянки.

Фото в. Тестова.

1943 года 'Прждения, В 
1970-м окончил Костром
ской технологический ин
ститут :по специальности 
лесоинженерное дело. В 
1970 —  1972 годах —  техно
рук, начальник лесопункта 
Новотегульдетского лес
промхоза. Затем год рабо
ты -начальником производ
ственного отдела Орехов
ского ЛПХ, еща год —  
председатель профсоюзного 
комитета атого же предприя
тия. В 1974— 1977 годах— за
ведующий промышленно
транспортным отделом Лер- 
воиайского райкома пар
тии. В 1977-м возглавил 
районный комитет народно
го контроля. В 1980 году 
избран вторым секретарем 
Первомайского райкома 
КПСС, а с 4983-ГО по фев
раль 1988-го —  председа
тель Первомайскго райис
полкома.

— |Социальная сфера — 
это Me только жилье...

— Второе стратегическое 
направление в этом плане 
— развитие подсобных хо
зяйств предприятий. На 
сегодня каждый второй Лес
ков таковые имеет. А надо 
бы — чтобы каждый. Да 
такие, как, например, в Ти
мирязевском лесхозе. 70 
голов крупного рогатого ско
та держат здесь, более 50 
килограммов мяса получают 
на каждого работника.

Или взять другой пример. 
Зашел в столовую Колла- 
|ше®ского лесхоза, разгсро- 
рился с обедающими, И зна
ете, что услышал от лесни
ков? «Если бы не было у 
нас такой столовой, мы бы 
здесь уже не работали». Из

О бновление 
о т р а с л и

Начальник
областного
управления

14̂лесного
xoзяйctвa

Леонид
Павлович в

Корзун

— Леонид Павлович, по 
вашему послужному списку 
не |скажешь. Что 'вы человек 
от леса далекий. И тем ^е 
меиее — новая (сфера дея
тельности. Каковы первые 
впечатления? '

— Вопросами лесного хо
зяйства в той или иной сте
пени действительно прихо
дилось заниматься все вре
мя. Теперь — это мое глав
ное дело.

Знакомлюсь с коллекти
вом. А он немалый — объе
диняет более трех тысяч чело
век, в каждом районе обла
сти есть лесхозы, да еще и 
не по одному. За первые не
дели успел побывать в лес
ных хозяйствах Кошашев- 
окого, Чаннского, Молчанов- 
ского, Кривошеинского, Ше- 
гарского, Верхнекетского, 
Томского районов,

—  <!ложнлась - пусть ие- 
полная, но дпрвдвлеиная 
картина. Думается, есть и 
программа двйств1ш?

— Начать хотелось бы с 
развития социальной сферы 
лесхозов. Парадокс получа
ется: лесники сами заготав
ливают, перерабатывают 
древесину — то есть имеют 
возможность обеспечить се
бя строительными материа
лами — и в то же время 
ждут, что им кто-то что-то 
даст. Мы ставим задачу: ми
нимум полторы тысячи 
квадратных метров жилья 
строить ежегодно своими сиг 
лами, независимо от кап
вложений. Это немного: все
го 10 двухнвартирников. Но 
это, повторяю, минимум. А 
по-хорошему каждый лесхоз 
в год должен ставить хотя 
бы один дом. И тогда при
рост будет не в двадцать, а 
в сорок квартир.

— Вы сказали: «Незави
симо 0 1 капвложений»...

— Именно так. И не сом
неваюсь: прояви инициати
ву — резервы найдутся. 
Например, приехав в Мол- 
чановский район, узнаю: ме
стное управление сберк|аос 
имеет деньги на строитель
ство дома, но нет у них ма
териалов, рабочих. Тут же 
решили: кооперируемся и
строим дом на долевом уча
стии. Квартиры же делим 
пополам.

В Колпашевском лесхозе 
заинтересовались семей
ным подрядом на строитель
стве жилья. Есть возмож
ность строить лесникам и за 
счет личных сбережений, 
когда лесоматериалы лесхоз 
отпускает застройщикам с 
50-процентной скидкой.

своего погреба картошка, 
свекла, прочие овощи. Из 
своего мяса тут же прода
ют колбасу (по 2 рубля 30 
копеек за килограмм). До
бавьте уют, и станет ясно: 
не преувеличили рабочие, А 
ведь рядом межрайонный 
лесхоз, где и ставки повы
ше, и люди требуются..,

Социальная сфера — это 
прежде всего стабильные 
кадры, А будут такие — 
придут и прои1зводственные 
результаты.

—  На них (Хотелось бы ос
тановиться чуть подробней. 
Ведь щ экономике лесного 
хозяйства намечаются суще
ственные перемены. (Отрасль 
с 1888 года (переходит на 
полный хозрасчет, самооку
паемость и самофнненсиро- 
ванне.

— Здесь пока неясности 
больше всего. Дело в том, 
что до этого перехода дол
жна существенно изменить
ся сама структура лесной 
Ьтраслй. Уже принято реше
ние о преоб|разовании Гос- 
лесхоза в Госкомлес, а Мин- 
лесбумщ)ома — в Минлес- 
пром. И эго не просто дру
гие вывески, Одновременно 
ломаются привычные струк-

Йр̂ные связи и на местах.
а базе леспромхозов и лес

хозов будут создаваться 
комплексные лесопромыш
ленные предприятия, кото
рые будут заниматься и за- 
ГОТОВ1КОЙ. и переработкой
древесины, и лесовосстанов
лением.

В районах с большим объ
емам лесозаготовок лесхозы 
вольются в предприятия
Миилеспрома. Там же, где 
заготовки незначительные 
(например, в пригородах),— 
наоторот.

Но в любом случае
лесхозы должны реши
тельно сменить акценты. Мы 
уже сейчас могли бы без
болезненно на треть, а то и 
больше сократить лесозаго
товки (их годрвые объемы 
порядка 300 тысяч кубомет
ров). Не потеряв в товарно
сти продукции (13 миллио
нов рублей), а значит, и в 
прибыли. Однако нас застав
ляют отдавать круглый лес, 
а пилорамы тем временем 
стоят без сырья. На каждом 
кубометре теряем минимум 
20 рублей.

Мы могли бы обеспечи
вать себя сырьем только за 
счет рубок ухода и побочно
го пользования. При этом 
'Решили бы сразу несколько 
проблем. Ведь сейчас вы
нуждены снимать лесникюв 
на рубки главного пользова

ния, Лесник заготавливает 
лес. Вместо- того, чтобы — 
шишки, семена, готовить по
севную технику, продуктив
нее заниматься охраной ле
са. Мы бы на треть высво
бодили людей, и их бы пол
ностью таатало.

— Да и уход за посадка
ми, видимо, был бы |уже не 
тот. А то ведь сажать-то 
сажаем, а сохранность этих i, 
саженцев, нх приживаемость, ’ 
увы... 1

— Все верно. Выполняя 
стабильно планы посадок, 
мы не успеваем за культу
рами ухаживать. А когда? 
Зима — время подготовки 
к весенне - летнему перио
ду — У нас теряется на ле
созаготовки, и начинается 
чехарда...

— Но к новым условиям 
хозяйствования ’надо (гото
виться.

— И такая подготовка 
идет. Мы спланировали уче
бу всех директоров пред
приятий, главных инжене
ров, лесничих, бухгалтеров... 
Щросчитываем зкономичес- 
кие показатели. Кстати, Ки- 
реевское лесничество с 1б 
марта уже перешло на кол
лективный подряд. Это на
ша первая ласточка.

— То есть решили (не до
жидаться 1989 года?

— Ни р коем случае. К 
этому времени мы уже дол
жны опробовать принципы 
хозрасчета, накопить опре
деленный опыт. Это и есть 
подготовка.

Работаем и над тем, как 
перевести на хозрасчет и ап- 
парат управления (а это око
ло 50 человек). Как привя
зать областной штаб отрас
ли к конечному результату.

— Леонид Павлович, у 
томичей, применительно к 
лесному х̂озяйству, (есть 
проблема, к ;которой кжи (от
носятся с особым прист]ра- \ 
стием: проблема кедра. Об-'̂  
ласть здесь явилась ншщиа- 
тором многих начинаний.
Это наша гордость. Ц I— на
ша боль...

— Честно сказать, «Вис
сарионов бор» произвел на 
меня удручающее впечатле
ние. Задачи перед хозяйст- 
дем огромны, а возможно
сти,,.. Надо форсировать раз
витие базы, создавать хотя 
бы простейшие пункты хра
нения даров леса, их пере
работки.

Что касается рубок кедра
— рубить надо. То, что пе
рестаивает, малопродуктив- 
но. Но особое внимание — 
восстановлению кедровни
ков,

■— Значит, х|озянном поло
жения в лесу — ори (любых 
структурных реорганизациях
— должен оставаться лес- 
ннк?

— Неоомиенно, Кстати, 
контрольные функции и с об
разованием компленсньис ле
сопромышленных предприя
тий на базе МинлеспроМа 
по-прежнему остаются у 
управления лесного хозяй
ства. И спрос за порядок в 
лесу — прежде всего с 
лесника.

— А рн, в рвою очередь,
спрашивает р 'лесозаготовк-у 
теля. Меняется ли при этом 
что-либо в Ауществуилцей 
системе штрафных санкций 
за лесоиарушення? 'Ведь в 
том ляде, что (сегодня, рна 
давно себя изжила. Район
ному бюджету спещ|алькой 
статьей njIAHHPyiOTCfl 
поступления а̂в (счет )буду- 
щих штрафов. (Ну разве ^е 
нелепо: лесозаготовители
еще ие вошли в отведенную 
лесосеку, а уже внают
с них все равно взыщут?!

—- Это действительно не 
стимулирует бережного от
ношения к лесу. Новое по
ложение находится на рас
смотрении в директивных' 
органах. Оно более гибко, 
дает возможность дифферен
цированно подходить к лесо
заготовителям.

— И, наконец, чю еще 
хотели бы (ВЫ {попробовать в 
новом для 'себя {качестве?

■— Перспе)(тивно, думает
ся, создание кооперативов в 
нашей системе. Они могут 
быть и по типу Киреевского 
(где при лесничестве из от
ходов лесшиления начали 
вьшускать штакетник и 
штукатурную дрань), а мо
жет, и по уходу за лесными 
культурами, по охране ле- ) , 
сов. Надо смело идти на 
новые формы организации 
труда. Того требует обнов
ление отрасли.

{Беседу вел 
В. ИВАНОВ.

НУЖНЫ НЕ КУРЫ, 
А Ц Ы П Л Я Т А

-ВАШЕ МНЕНИЕ -«Что в избытке, то и в дефиците», 19 января

О т к л и к и  н а  с т а т ь ю  « В ы 
х о д  и з  т у п и к а »  ( 5  д е к а б р я  
1 9 8 7  г о д а ) ,  о п у б л и к о в а н н ы е  
в я н в а р е  п о д  з а г о л о в к о м  
« Ч т о  в  и з б ы т к е ,  т о  и  в  д е 
ф и ц и т е » ,  о т р а з и л и ,  н а  м о й  
в з г л я д ,  о с т р й е  в о п р о с ы  р а с 
п р е д е л е н и я  и  постаВ(КИ к у 
р и н о г о  м я с а  в  г о р о д с к у ю  и  
с е л ь с к у ю  т о р г о в у ю  с е т ь ,  а  
т а к ж е  в о п р о с ы  к а ч е с т в а  п р о 
д у к ц и и  и  ц е н о о б р а з о в а н и я .

Мне кажется, что было бы 
что выращено, а уж обрабо- 
тать-то всецца легче. Но возни
кают еще трудности и при 
реализации... Видимо, все 
еще действуют закостене
лые постулаты соответству
ющих органов и неразворот- 
ливость торгующих органи
заций. Правильно сказал, 
демментируя отклики, жур
налист А. (Соловьев: как

правильно распределять про
дукцию — подскажут по
требители, то есть трудящи
еся.

Мне, как рабочему лесной 
/промышленности, понятна 
озабоченность старшего тех
нолога общепита «Томсклес- 
урса» М. И, Никитиной о 
том,- как обеспечить высоко
калорийными и белковыми 
продуктами работников на
шей нелегкой отрасли. Срав
нивая продовольственные то
вары в магазинах торговых 
объединений г. Колпашева и 
орса TorwcKoro ЛПК. не
вольно убеждаешься в пре
восходстве первых и скудо
сти других.

Но завозить из города щур? 
Есть ли уж такая в этом не
обходимость? Завозить надо 
не кур, а цыплят-бройлеров.

В селе для их выращивания 
есть все возможности. По 
собственному опыту знаю, 
что травяной корм для мяс
ной птицы в летнее время— 
основной корм. Вот и у нас 
в Колпашеве, на авиапред
приятии и в других организа
циях, в свое время выводили 
цыплят-бройлеров, часть их 
продавали для откорма жи
телям города. В те годы 
многие семьи и не помыш
ляли ходить в магазин за 
куриным мясом.

Имеется у нас и птицесов- 
хоз с мощным инкубатором, 
А где же все-таки достать 
этих цьшлят? Жители горо
да могли бы выращивать их 
не только для себя, но и для 
.продажи в потр^коопера- 
цию. Ведь три четверти жи
телей . Колпашева имеют 
личные дома и усадьбы,.

Даже в печати нам сове
туют приобретать цьшлят на 
птицефабриках. Но где, на 
каких? Ехать в другие рай
оны?

(В. ТОПОРКОВ, 
рабочий Тогурского ЛПК.

ОТКУДА БЕРУТСЯ ОТХОДЫ
Хочу выяснить, куда дева

лись с прилавков дешевые 
курицы. Вместо них в мага
зинах появились 1уры  «I ка
тегории» — 2 рубля 50 ко
пеек за килограмм. Но это 
скорее всего курицы с на
чинкой...

Купил я такую курицу 
весом 1,4 килограмма. При
нес домой. Час потратил на 
ее обработку. 'Убрал голову, 
наги, зоб, пупок, начинен
ный галькой, легкие, печень 
и .взвесил все это - •  1 кг. 
За что же я платил деньги? 
Вот и получается вроде бы 
мяса в продажу поступает 
много, а его нет...

В статьях «Выход из ту
пика» и в другой на эту же 
тему я прочитал, отчего все 
так получается. Правильные 
и своевременные статьи. Но 
кто в них критикуется? Мя
сокомбинат и торговля. Но

не только они виноваты. По
тери начинаются на самих 
птицефабриках и по вине 
птицеводов. Почему бы, на
пример, слабую птицу не 
отлавливать вовремя и реа- 
лизовьшать ее, а не дожи
даться, пока она подохнет, 
чтобы выбросить в отвал? И 
скученности в клетках не 
будет. Ведь числом тут не 
возьмешь. И не надо ста
раться, чтобы сократился 
период выращивания птицы. 
Положено 75 дней, пусть и 
будет столько. А сокраще
ние этого срока до 60 дней 
приводит к лишней инкуба
ции, к дополнительным рас
ходам. Ведь чего-то стоят и 
закладка яиц, и расход энер
гии, и зарплата обслужива
ющему персоналу, и т.д, По- 
моему, куда выгоднее выра
щивать полновесных кур, 
чем мелочь.

Но зато появится возмож
ность проводить усиленное 
инкубирование летом для 
продажи цыплят населению. 
Да и отсортированной «под- 
ро|стковой» птицей можно 
торговать круглый год.

Зоотехник Канданской 
птицефабрики ссылался на 
ГОСТ, что разрешает реа
лизовывать кур весом до 
900 граммов. Согласен, пти
ца есть разная: перепелки, 
рябчики, куропатки... Но 
до меня не доходит: брой
лер— и 900 граммов. Рань
ше тоже разрешалось про
давать бычков весом до 200 
килограммов. К чему это 
привело? А сейчас научи
лись выраш/ивать их до 400 
—500. Так надо подходить 
и к бройлерам. Тогда и на 
мясокомбинате будет, легче 
— лучше обработать одного

полнсвесного бройлера вме
сто трех маленьких.

Отмечалось, что торговля 
неохотно берет для продажи 
так назьшаемые пупки. А 
попробуйте-ка их разодрать, 
когда они смерзлись в ком? 
Помучается девушка-прода
вец да и бросит... А будь 
эта «мелочь» расфасована 
по 2—4 килограмма, и 
торговля бы ее брала охот
нее, и покупатели.

А пока те, кто живет в го
роде, почти каждое утро вы
носят с мусором куриные 
головы, лапки. Ну ладно, 
торговля за них свое полу
чила. А государство? А лю
ди? На мой взгляд, реали
зуемая птица должна быть 
доведена до полной конди
ции. Что касается отходов, 
то у нас в Томске достаточ
но всяких НИИ, чтобы они 
изобрели сушилки и мель
ницы для их переработки в 
костную муку.

И. СОБОЛЕНКО,
член 'КПСС, Пенсионер.
г. Томск.

По следам 
наших

выступлений

«Скорее 
браться 

за дело»
По поручению гориспол

кома руноводетво политех
нического института рас
смотрело статью «Скорее 
браться за дало» в газете 
«Красное знамя» эа 8 янва
ря 1988 года. В настоящее 
время создана инициатив
ная группа из числа жиль
цов, которая будет зани
маться раионструнцией до
ма по ул. Усова, 15-а. Под
готовлена проеитно-сметная 
документация пристройки и 
дому, уточнен состав семей. 
Начаты подготовка строи
тельной площадки, заготов
ка стройматериалов.

Строительные работы по
ручено вести межвузовско
му РСУ.

В. МАЛАЩ^УК.
зам. председателя Том

ского горисполкома.
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„Мы с вами имеем честь...“
imwmimnininnnninnnnniiiniiii С О Б Е С Е Д Н И К И - С Т У Д Е Н Т  И М И Н И С Т Р

Эта встреча состоялась ва днях, во <вммя тоебывання 
в Томске министра здравоохранения РСФСР, члена- 
корресподдента АМН СССР А. И. Потапова, принимав
шего участие в  научной сессии Общего собрания Сибир
ского отделения )Академни медицииских наук совместно 
с Томским научным центром.

Конференц-зал биокорпу
са мединститута переполнен. 
Записок, приготовленных за
ранее, и вопросов, заданных 
напрямую из зала, Анато
лию Ивановичу было адре
совано множество. Студен
тов интересовало все: от
биографии министра до зав
трашнего дня медицины. Их 
старший собеседник отвечал 
охотно, очень эмоционально 
и искренне. Лишь раз ска
зал «не знаю» и объяснил: 
столь конкретное решение 
— компетенция деканата.

Новому поколению медин
ститута, которому скоро ис
полнится 100 лет со дня ос
нования, была, безусловно.

приятна та дань уважения, 
которую отдает руководи
тель республиканского ми
нистерства своей альма ма
тер. Ведь и сегодня в ТМИ 
есть ученые, которые пом
нят Анатолия Ивановича 
студентом. Отсюда теплота 
встречи, взаимная уверен
ность сторон в понимании 
друг друга.

— Как вы, Анатолий 
Иванович, относитесь к ра
ботающим студентам?

— Что лично делаете, что
бы защитить нашу медици
ну?.. Как перестраивается 
Минздрав?

— Будет ли в Томске 
строиться детская инфекци
онная больница?

— Ваше мнение о подго
товке семейного врача.

— Выходит так: учился-
учился три года, а диплом 
будет всего лишь фельдшер
ский?..

Большинство ответов 
А. И. Потапов предварял 
репликами: «Хороший (или
— нужный, очень актуаль
ный) вопрос!»

Когда подобные встречи 
в стадии настенного объяв
ления, зачастую (и не толь
ко студенту!) приходит 
мысль: «Наконец-то все-все 
прояснится». А тут к концу 
беседы оказалось, что это 
«все» зависит от них самих
— будущих врачей, буду
щих ученых, будущих орга
низаторов здравоохранения. 
Начиная от личной судьбы, 
кончая выходом советской 
медицины на действительно 
передовые позиции. Ключ 
ко всему — желание стать 
настоящим специалистом.

служить интересам больно
го, зз1̂ титься о здоровье 
здорового.

— Елена Николаевна, 
можно с вами пообщаться?

Это, прочитав одну из за
писок, министр обращается 
к студентке. Сначала — 
легкое замешательство. 
Анатолий Иванович подбад
ривает девушку и весь зал:

— Ну, смелее. Вы полто
ра часа «засыпали» меня. 
Разве мне нельзя послать 
мяч в другие ворота?.. От
ветьте, пожалуйста, что бы 
вы сделали прежде всего, 
если б вас избрали секрета
рем комитета ВЛКСМ... А 
если — ректором?..

— Теперь вы, Олег Ни
колаевич, не уточните ли, 
как понимаете первичную и 
вторичную профилактику?

Элементы деловой игры? 
Экспресс-экзамен для при
сутствующих? Возможно, 
что попутно преследовались

и эти цели. Но аудитория 
поняла, что А. И. Потапову 
больно слышать ответы «на 
троечку». Неудобно стано
вилось сидящим в зале, ес
ли почему-то не отыскивал
ся автор вопроса в письмен
ном виде...

Сегоднящнего студента 
водить за руку не тр^ует- 
ся. Но ведь когда доверя
ют, то и спрашивать надо 
соответственно: за понима
ние своего долга, за стрем
ление достичь высокого про
фессионализма. Тогда, по 
мнению А. И. Потапова, в 
комитет ВЛКСМ придут ис
тинные вожаки молодежи, а 
не желающие «заработать» 
аспирантуру или ординату
ру. Тогда исчезнут и пре
подаватели, которые чтут ав
торитет чина, возражают 
против избрания талантли
вых студентов в ученый со
вет.

Одно из перестроечных

рещений министерства гла
сит: повышенная стипендия 
дается на единственном ос
новании — за отличную 
учебу. Такой приказ и дру
гие меры, направленные на 
повышение качества знаний, 
были совершенно необходи
мы. В республике есть ву
зы, которые каждый шестой 
год работают как бы впустую: 
настолько велик отсев сту
дентов (в основном из-за не
успеваемости). В ТМИ эти 
показатели лучше, но упу
щений, недостатков тоже 
еще много.

...Слова министра, выне
сенные в заголовок, — из 
заключения беседы. И пол
ностью 3Bŷ iaT так:

— Мы с вами имеем 
честь быть воспитанниками 
старейшего сибирского вуза. 
А значит, обязаны достойно 
продолжать и развивать его 
славные традиции.

В. БРЫНДИНА.

Выпуск

т ^ й

С к о р о
техосмотр

Прежде чем рассказывать 
об условиях прохождения 
технического осмотра вла
дельцам индивидуального 
автомототранспорта, хочется 
обратить внимание автолю
бителей на один факт. В 
1987 году по причине тех
нической неисправности 
транспортных средств со
вершено 32 аварии. Четыре 
человека погибло и почти 
сорок получили увечья, Это 
красноречиво говорит о без
ответственности, пренебре
жительном отношении авто
любителей к техническому 
состоянию своих автомоби
лей. К сожалению, есть и 
случаи эксплуатации авто
мобилей, не прошедших тех
нического осмотра. Хотя 
за уклонение от техосмотра 
полагается штраф.

В Томске годовой техниче
ский осмотр индивидуаль
ных автомобилей и мотоцик
лов начнется 1 апреля и 
закончится 31 июля. Авто
парк личного транспорта за 
последние два года значи
тельно вырос. Число личных 
автомобилей и мотоциклов 
в областном центре достигло 
43 тысяч единиц. Работа 
предстоит очень напряжен
ная. Владельцы обязаны 
представить на осмотр тран
спортное средство в. срок, 
который указан на талоне. 
Или эксплуатация транспор
та будет запрещена.

Многие автолюбители при
водят свой транспорт в по
рядок на станции техничес
кого обслуживания. Здесь же 
целесообразно пройти и тех
нический осмотр, Станция 
вьщает справку установлен
ного образца, которую вме
сте с другими документами 
необходимо представить в 
ГАИ. После сверки номеров 
появится и отметка в тех
паспорте о прохождении 
техосмотра. Разумеется, 
представлять на техосмотр 
необходимо транспорт пол
ностью исправный и уком
плектованный в соответст
вии с инструкцией заводов- 
изготовителей.

Проверить состав выхлш- 
ных газов можно будет на 
обеих станциях технического

обслуживания и в гарантий
ных мастерских заводов-из- 
готовителей. Шины проверя
ются в установленном по
рядке, Установка жалюзи и 
шторок, даже если с обеих 
сторон есть наружные зер
кала заднего вида, не допус
кается. Не допускаются так
же цветные пленки на зад
нем стекле, зеркальные или 
иные покрытия, ухудшаю
щие его прозрачность.

Если владелец автомоби
ля или мотоцикла находится 
в командировке или отпуске, 
или болен, он обязан пред
ставить в госавтшнспекцию 
свою машину в десятиднев
ный срок после выздоровле
ния или возвращения. Его 
могут также заменить лица, 
имеющие доверенность вла
дельцев, удостоверенную в 
установленном порядке.

Какие документы нужны 
для технического осмотра? 
Необходимо иметь паспорт, 
удостоверение водителя, 
технический паспорт, кви
танции об уплате полной 
суммы установленного годо
вого налога и об оплате за 
проведение технического ос
мотра (за автомобиль — 1 
рубль 50 коп., за мотоцикл

и прицеп — 2 рубля). Все' 
лица, имеющие право на уп
равление автомототранспор
том, обязаны проходить ме
дицинскую комиссию каж
дые пять лет, водители в 
возрасте свыше 60 лет и ин
валиды освидетельствуются 
комиссией через два года. 
Заключение медкомиссии во
дители обязаны иметь всег
да при себе.

Осмотр производится во 
все дни недели с 12 до 21 
часа (перерыв с 16-00 до 
17-00), а в субботу с 8 до 
17 часов (перерыв с 12-00 
до 13-00 часов), В воскре
сенье и понедельник идет 
осмотр в обществах авто
любителей по особому гра
фику.

О всех затруднениях надо 
звонить в ГАИ по телефону 
5-33-24.

В. (ДАНИЛОВ,
госавтоннспектор, к<апи- 

тан тилицви.

Как-то на Каштаке остановил iibio hk- 
спектор маишму, taa колесах которой была 
наношена резина. Шофер клятвенно даве- 
рнл, что больше ездить ic такими покрыш
ками Не будет, что ему достаточно устного 
замечания н все будет исправлено. Про
шло несколько , минут, и тот же автонн- 
спектю опять поднял жезл перед шофе
ром. Но ^оизошло 8ТО уже на площади 
нм, В. И. Ленина. Водитель безропотно за
платил штраф |Н| не удержавшись, спро
сил; «А как вы раньше меня смогли ока
заться на площади?».

Виталий и Сергей Жнлякн — братья- 
блнзнецы. Учились в одной школе, вместе 
служили р армии, вместе пришли в ГАИ 
Томска, вместе поступили на ваочное от
деление инженерно .- строительного инсти
тута. У (ОДНОГО двое детей, jy Пторого тоже 
в семье будет скоро 1еще ребенок. И в 
ГАИ профессиональный рост братьев идет 
параллельно.

Так и служат два брата, дружные, весе
лые и ответственные.

Фото Э. Стойлова.

ЧП в автоколонне
Пить на производстве ста

ло невыгодно: государству
убытки, коллектив подво
дишь, для себя огромные по
тери, если вспомнить о тех 
строгих наказаниях, которые 
ждут любителей спиртного. 
И тем не менее пьянство на 
рабочих местах еще не вы
велось. Особенно часто рас
пивают спиртные напитки 
водители на территории га
ражей. Это показьшают рей
ды, проведенные наркологи
ческой службой ГАИ. При
чем, кан правило, подобное 
пьянство обусловлено пре
жде всего недостаточной ра
ботой администрации, проф
союзной и партийной органи
заций.

Вот характерный пример. 
Уютно расположились в сто
яночном боксе автоколонны 
№ 1235 (начальник В. Н. 
Гейман) водители А. М. Ша- 
репо, Ю. В. Шлыков, И. М.

Шарепо, В. В. Ват. Их за
столье ревностно оберегал 
расстановщик И. 'М. Ново
селов. Чего только не при
шлось участникам рейда ус- 
льипать из уст нетйзвых во
дителей, вплоть до угроз в 
свой адрес. А всему причи
на — попустительство. Еще 
в 1985 году И. М. Шарепо 
задерживался за рулем 
КамАЗа в нетрезвом со
стоянии и был лишен права 
управления транспортом. 
Однако в 1987 году коллек
тив автопредприятия взял на 
себя ответственность за на
рушителя и ходатайствовал 
перед госавгоияспекцией о 
оокращении срока лишения 
прав, хотя Шарепо был на 
профилактическом учете в 
кабинете профилактики пьян
ства среди вАдителей в об
ластном наркологическом 
диспансере. Правда, с мая 
1087 года кабинет этот он

не посещал. На сообщение 
ГАИ в автоколонну ответов 
не было; И вот — печаль
ный результат.

Можно, наверное, приве
сти еще не один десяток по
добных примеров. Пьянство 
не сдает своих позиций. Бо
роться с ним стало сложнее: 
рлишком умеют пьяницы 
приспосабливаться к любым 
ограничениям.

Равнодушие, безразличие, 
беспринципность. стремле
ние выдать желаемое за 
действительное — вот глав
ные причины этого.

н. ра й к о в ,
старший госавтоинспек- 
тор, старший лейтенант 

милиции;
А. СКРЯБИН, 

психиатр-нарколог нар
кологической службы 

ГАИ.

О Т О Б Р А Т Ь  Р У Л Ь  У  ПЬЯНИЦ!
В мрачной статистике 

автомобильных !аварий 
нет более черных ц безы
сходных страниц, чем те, 
которые повествуют о до
рожно-транспортных Про
исшествиях' по вине пья
ных водителей, об их 
жертвах. Здесь П полто
ра раза чаще фиксируют
ся смерть и (тяжкие уве
чья у пострадавших. К 
сожалению, проблема 
борьбы с пьянством По- 
днтелей пе снята ^ пове
стки дня. Напротив, с 
увеличением числа авто
мобилей она становится 
более острой. В Д987 го
ду по вине нетрезвых во
дителей в области про
изошло 169 пронсшес!^ 
ВИЙ. л которых погибли 
37 человек м 189 полу- 

g чили равевия.

...26 сентября минувшего 
года около 23 часов работ- 
нн'ки Томского совхоза-тех
никума М. Р, Гудин и А. А. 
Алексеев на автомобиле

ГАЗ-53, закрепленном за 
Але1ксеевьш, после пьянки 
на территории совхоза-тех
никума приехали в Томок 
в поисках спиртного. Вы
езжая на ул. Пушкина, их 
машина столкнулась с авто
мобилем «Москвич». Тя
желое увечье получил пас
сажир «Москвича», владель
цу автомобиля причинен ма
териальный ущерб — свы
ше тысячи рублей.

27 ноября того же года 
около 24 часов работник га
рантийной мастерской «Мо- 
оквич — АЗЛК» В. Т. Фа- 
раносов после выпивки со 
ОБОИМИ друзьями А. К. Са- 
фьяниковым и А. М. Шад- 
]№ным В автомобиле «Мо
сквич-412», принадлежащем 
его матери, следуя на боль
шой скорости и при гололе
де, не справился с управле
нием автомобиля й на путе
проводе через железнодо
рожные пути _ станции 
Томск-П, выехал на полосу 
встречного движения и

столкнулся со стоящим трак
тором. Получил травму 
А. М. Шадрин.

Особую озабоченность вы- 
зьшают участившиеся слу
чаи пьянства за рулем. Так, 
А. Н. Гаврилин, автослесарь 
ПАТП-1, дважды в течение 
года сел за руль автомоби
ля своего отца пьяным. Ме
ханизатор Томского произ
водственно - заготовитель
ного предприятия «Новосиб- 
вторсырье» В. С. Мелехин 
также дважды в течение го
да задерживался за управ
лением закрепленного за 
ним трактора в состоянии 
алкогольного опьянения.

Электромонтер комбината 
железобетонных изделий уп
равления «Химстрой» А. П. 
Слесарев с августа 1985 
года и по 31 октября 1987 
года пять (!) раз задержи
вался пьяным за рулем лич
ного автомобиля. За первый 
случай он был лишен води
тельских прав на три года. 
И, уже будучи лишенным

прав, вновь задерживался 
за управлением своим лич
ным гштомобилем в нетрез
вом состоянии. За повтор
ное нарушение А. Слесарев 
осужден народаым судом 
Октябрьского района г. Том
ска к исправительным рабо
там сроком на год с удёр- 
жанием в доход государст
ва 20 процентов заработной 
платы. Но ровно через ме- 
сщ  после суда он вновь сел 
за руль личного автомобилй 
в нетрезвом состоянии!

В. С. Мелехин и А. Н. 
Гаврилин приговорены к 
различным мерам наказа
ния, а А. П. Слесарев осу
жден к году и трем меся
цам лишения свободы с от
быванием в колонии. Все 
они судом лишены водитель
ских прав.

До каиих же пор это бу
дет продолжаться? До каких 
пор мы будем добреныиими 
к тем, кто ставит под угро
зу жизнь и здоровье окру

жающих? Такая «доброта» 
— медвежья услуга. Надо 
напомнить легкомысленным 
'водителям, что управление 
транспортными средствами 
в состоянии алкогольного 
опьянения, совершенное по
вторно в течение года, нака- 
дьш ется лишением свобо
ды на срок до одного года 
или исправительными рабо
тами на срок до двух лет, 
или штрафом в размере 300 
рублей с лишением водите
ля права управления транс
портными средствами на 
срок от 3 до 5 лет. То же 
действие, совершенное ли
цом, ранее судимым, нака
зывается лишением свободы 
на срок до 3 лет с лишени
ем водителя драва управле
ния транспортными средст
вами сроком на 5 лет.

Т. ТОЛСТОБРОВА, 
старший следователь 

следственной группы ГАИ 
УВД (Томского облиспол

кома, майор МИЛИЦИН.

ТРЕТЬИ 
В РСФСР

Решением коллегии 
МВД ССОР и ЦК проф
союза работников гос
учреждений ГАИ Том
ской области присуждено 
третье место по итогам 
Всероссийского соревно
вания в 1‘987 году. Оно 
было посвящено безопас
ности движения, В Том
ской области в течение 
пяти лет идет планомер
ное сокр.ащение дорож- 
но ■ транспортных п^ис- 
шествий. Активно помо
гают ГАИ общественни
ки, систематически пуб
ликуют злободневные ма
териалы средства массо
вой инфо{шации. Целе
направленная работа по 
нредупренадению пьянст
ва среди водителей, забо
та об улучшении условий 
движения транспорта и 
другие мероприятия спо
собствовали успеху ГАИ 
в соревновании.

Томичам вручены дип
лом и денежная премия.

А. ЗИМИНА.

ШОФЕРУ 
В ПОМОЩЬ
Проверить давление в 

шинах автомобиля — за
нятие вроде бы простое, 
но достаточно хлопотное. 
Водители делают это не
охотно, особенно в зим
нее время. Специальное 
устройство «пистолет», 
■разработанное специали
стами Рижского политех
нического института име
ни А. Я, Пельше, позво
ляет производить эту 
операцию в считанные се
кунды, Прибор пристав
ляется к покрышке, на
жимается «курок», и тут 
же на шкале высвечива
ются показатели д е л е 
ния.

Новинка позволяет 
продлить жизнь протекто
рам, снизить расход го
рючего. «Пистолет» осо
бенно пригодится водите
лям рефрижераторов и 
других тяжелых машин, 
имеющих сдвоенные ко
леса. Ведь, чтобы сшре- 
делить давление во внут
реннем колесе, приходит
ся канедый раз снимать 
наружное — иначе не 
подступиться. Для авто
любителей будет создана 
компактная и недорогая 
модель.

Таксометр
для

автолюбителей
Кооператора'ми Литов

ского республиканского 
совета общества автолю
бителей, занимающихся 
•индивидуальной трудовой. 
деятельностью, создан так
сометр для автомобилей. 
Прибор обеспечивает воз
можность работы по до
говорным ценам. За ос
нову взята нагрузка на 
двигатель. По прямой до
роге счетчик будет пока- 
зьшать даже менее пре- 
дусмотренньк 20 коп. за 
1 км пути. При средней 
скорости менее 35 км/час 
(условия загруженного 
порода) плата повьшшет- 
ся до 25— 27 коп. Пла
нируется ежемесячно вы
пускать до 500 таких 
таксометров. Цена прибо
ра —• 75 рублей.
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ПОДОПЛЕКА 
ОДНОЙ КРАЖИ

На тихой улочке Западного Берлина, в районе 
Целендорфа, стоит неприметное здание, большая 
часть которого, как утверждают, расположена под 
землей. В годы войны здесь размещался центр 
электронного подслушивания гестапо, а ньше нахо
дится контролируемый американскими властями 
«берлинский центр документации». Там хранятся 
различного рода архивы «третьего рейха», в том 
числе и документы, касающиеся преступной дея
тельности его главарей.

Возможно, это хранилище так никогда и не при- 
, влекло бы внимания общественности, если бы там 

не произошла кража. Нет, речь идет не об обычной 
краже со взломом, а о такой, в которой, по-видимо- 
му, замешаны сами руководители документационно
го центра. Теперь вокруг этой темной истории, ко
торую расследует западноберлин10кая прокуратура, 
разрастается громкий скандал. Но, прежде чем рас
сказать о нем, совершим небольшой экскурс в про
шлое.

Когда в 1945 году американские войска 1вступили 
на территорию поверженн^ Германии, в их руки 
попало много документов, которые не успели унич
тожить нацисты. Эти документы и хранятся с 1947 
года в упомянутом центре.

Что же в нем собрано? Как свидетельствует пе
чать, там находится свьппе 100 миллионов доку
ментов нацистского периода, в том числе 10,7 мил
лиона карточек из картотеки гитлеровской партии со 
всеми данными о ее членах, 600 тысяч документов 
о членах преступной организации СС, 200 тысяч— 
о членах СА, 100 тысяч документов—фашистского 
«народного триб5шала» (так он назывался!), отпра
вившего на плаху тысячи антифашистов. Здесь со
браны материалы о том, как гитлеровцы оболвани
вали и использовали в своих преступных целях не
мецкий нарсд, как они готовили и вели агрессив
ную войну против других народов, как совершали 
чудовищные злодеяния. Совершенно очевидно, что 
все эти документы представляют собой огромную 
ценность для историков. Их своевременное исполь
зование позволило бы также привлечь к судебной 
ответственности , и по заслугам наказать тысячи на
цистских военных прест^упников, обосновавшихся 
после войны в Западной Германии или бежавших 
за ее пределы.

Вопрос только в том, хотели ли этого американ
ские власти, под охраной которьк находится доку- 
меятационный центр, и западногерманские власти, 
укрывшие нахщстских преступников, То, что прои
зошло в этом центре и о чем недавно поведала за
падноберлинская газета «Берлинер моргеяпост», за
ставляет усомниться в этом.

Газета сообщила, что из «берлинского центра до
кументации» каким-то таинственным образом «ис
чезли» ^ л е е  80 тысяч документов особой секрет
ности. Большинство их касалось ’ закулисной дея
тельности заправил нацистской Германии, их тай
ных операций за пределами рейха, их связей со 
спецслужбами западных держав и транснациональ
ными корпорациями. Пропавшие документы содер
жали, в частности, агентурные описки СС и СД, до
сье на членов отборных командос, которым Гитлер 
и его ближайшие подручные поручали вьшолнение 
наиболее грязных дел как в Германии, так и за ее 
рубежами. Среди исчезнувших материалов — до
ем  одного из главных нацистских преступников 
Мартина Бормана, которое проливало свет на мно
гие темные дела и связи руководителя партийной 
канцелярии Гитлера,

Кто же похитил дакумеонты? Выдвигаются различ
ные версии. По некоторым данным, часть их была 
продана коллекционерам нацистских реликвий «тре-» 
тьего рейха». Согласно другой версии, кучка жад- 
ньк до денег чиновников выкрала эти взрывоопас
ные документы и продала их бьшшим нацистам, за
интересованным в сокрытии своего прошлого. Ес
ли в обеих этих версиях и есть доля правды, то 
только небольшая. Главное же обходится стороной.

А суть дела, как указьшает объединение лиц, 
преследовавшихся при нацизме, — Союз антифаши- 
стсв ФРГ (ОЛПН), заключается в том, что как 
американские, так и западногерманские секретные 
■службы наверняка знали о том, что происходило в 
западн'оберлиноном документационном центре. В ус
лугах нацистских преступников нуждались Соеди
ненные Штаты и др^ие западные державы, им по
могли скрыться от заслуженного возмездия, а затем 
американские власти и спецслужбы постарались уб
рать подальше документацию, обличавшую преступ
ников. Американскому коменданту Западного Бер
лина Митчелу пришлось признать, что ответствен
ность за иочешовение до1̂ е я т о в  несут американ
ские инстанции...

Уже не одно десятилетие представители демокра
тической общественности, адвокаты жертв нацизма 
требуют открыть доступ к архивам западноберлин
ского центра, чтобы использовать их для расследо
вания преступлений гитлеровцев. Депутат бунде
стага от (ЭДПГ Карл-Хайнц Ханзен не раз призы
вал в свое время правительство ФРГ потребовать 
от американцев передачи архивов в ведение Бонна. 
Одна1«) эти требования наталкшались на глухую 
стену молчания. Очевидно, боннские руководители 
были не очень заинтересованы в этом, ибо тогда 
архивы пришлось бы рассекретить. А это значит, 
что над многими достопочтенными бюргерами, 
грудь которых украшена «федеральным крестом за 
заслуги», нависла бы угроза привлечения к судеб
ной ответственности за былые деяния.

В первые послевоенные десятилетия, когда у кор
мила правления ФРГ стояло еще немало «бывших», 
у Соединенных Штатов был резон держать архивы 
под своим контролем. Это давало им возможность 
оказывать влияние на боннских политиков с «корич
невым» прошлым. Затем «бьшшие» — в силу воз
раста — ушли, и аме'риканцы как будто бы утрати
ли интерес к архива'М...

Ныне министр внутренних дел ФРГ Ф. Циммер
ман разработал новый закон о федеральном архи
ве, который дает властям возможность держать под 
замнем все то, что им хотелось бы скрыть от об- 
шрственности. Вот почему теперь Бонн, похоже, 
готов принять архивы западноберлинского центра.

Однако антифашисты тр^уют иного решения. 
Секретариат правления ОЛПН, в частности, при
звал бундестаг создать специальную парламент
скую комиссию для расследования всех обстоя
тельств скандала. Но главное — антифашисты по
требовали, чтобы архивы западноберлинского цент
ра были переданы под контроль общественности. 
Это должно быть учреждение, в наблюдательный 
совет которого вошли бы истори1КИ, политологи, 
юристы и представители организаций жертв нациз
ма и участников движения Сопротивления разных 
стран. А архивы должны быть открыты как для ис
торических исследований, так и для расследования 
преступлений, совершенных гитлеровцами. Память 
миллионов их жертв й справед;швость требуют, что
бы никто из них не ушел от наказания.

Бонн.

В. СЕРОВ, 
корр. 1ГАСС.
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«Весенняя
радуга»

Ставший уже традици
онным в дни весенних 
каникул кинофестиваль 
«Весенняя радуга» про
ходит в области. Ребята 
могут посмотреть новую 
п^зиключеическую ленту
Й1ЖСКОЙ ки н о сту д и и  «КО' 
ронный номер», фанта 
стическую картину сту
дии им. М. Горького «Ли
ловый шар», ниносказни 
«Рони — дочь разбойни
ка» и «Волшебное на
следство», а также луч
шие детские фильмы и 
мультсборники прошлых 
лет.

Кроме того, и для ма
лышей, и для школьников 
постарше работники кино
театров приготовили -мно
го разнообразных и инте
ресных пред-сеаноовых ме
роприятий. Это и кино- 
утренники, и киновикто
рины, и кинодискотеки, и 
г  д. -«Да здравствуют ка
никулы!» — так называ
ется киноутренник, кото
рым 24 марта в киноте
атре «Пионер» открылся 
фестиваль. В Молчанове 
!шнофестиваль . начался 
киновикториной по произ
ведениям С. Михалкова, 
подготовленной самими 
школьниками — ребята
ми из детского кинотеат
ра при кинотеатре «Обь».

М. ШЕРИНА.

Клубы-
победители

Коллегия управления 
культуры облисполкома 
и президиум обкома проф
союза рабсяников куль
туры подвели итоги рабо
ты клубных убеждений 
в 1967 году, Отмечено, 
что многие клубы и дома 
культуры области ведут 
поиск новых форм куль
турного обслуживания 
тружеников ведущих от
раслей народного хозяй
ства -—нефтяников, лесо
заготовителей, животново
дов, организации досуга, 
утверждения трезвого об
раза жизни. Среди побе
дителей названы Асин'ов- 
ский район, Каргасоконий, 
Молчановский, Нривоше- 
инокий, Ново-Кусковокий 
районные дома культу
ры, агиткультбригады 
Кривошеинского. Чаин- 
ского, Асиновокого райо
нов, сельские дома куль
туры пос. Рассвет, том
ского, Новониколаевский 
А(синовокош, Новогоре»- 
ский Колпашевского, 
Тымский Каргасокского 
районов..

Двадцать шесть клубов 
и домов культуры' доби
лись высокого звания
«Дом культуры отлич
ной работы».

К. ВАЛАДУРИН.

Открытки 
о Томске

Столичное издательст
во «Изобразительное ис
кусство» вьшустило пяти
десятитысячным тиражом 
набор из шестнадцати 
цветных художественных 
почтовых открыток — 
«По томской земле».

На них изображены ви
ды областного центра — 
площадь им, В. И. Лени
на, университет. Дом 
у ч_е н ы X, набережная 
р. Ушайки, историко-ре
волюционные места Том
ска, а также зарисовки, 
сделанные в Стрежевом, 
на трассе нефтепровода, 
в вахтовых поселках.

Автор рисунков — мо
сковский художник М. Т. 
Сапожников.

А. ПЕТРОВА.

Б Ю Р О  П О ГО Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — облачно с 
прояснениями, без осадков, 
ветер северо-западный, 5— 
10 метров в секунду, темпе
ратура 11  — 16 градусов мо
роза, в Томске 13—15 гра
дусов мороза.

1 —2 апреля — облач
но с прояснениями, ветер 
западный, 5 —10 метров в 
секунду, температура ночью 
8—13 мороза, днем от 4 
градусов тепла до одного 
мороза. •

-Мастера культуры

. Ч-i ' i '■''-ч ' - - -■ ■ ■ ^

1 J 1
__

драматического театра. А с 
театром в те годы работали 
такие выдающиеся режиссе
ры, как И. Калабухов. Умел 
отремонтировать киноаппа
ратуру. Был заводилой мно
жества интересных дел.

И не удивительно, что, 
когда на То.мской студии те
левидения — а она тогда 
была четвертой по счету в 
стране — стали организо
вывать кинопроизводство, 
во главе его стал Виктор 
•Ллександрович.

Сколько фильмов с той 
поры сняла его камера!

...Виктор Александрович 
достает из шкафа почетные 
грамоты, дипломы, адреса. 
Набралась внушительная 
стопа — не вдруг и подни
мешь. «Ветерану-кинодоку- 
менталисту Сибири — вете
раны студии телевидения». 
От коллективов мединститу
та и Томского научного 
центра АМН СССР. От рек
торов томских вузов. От ки- 
неМ1атографистов Западной

Полвека в кино
Телеграмму принесли вечном. «Уважаемый Виктор 

Александрович! iF ockhho РСФСР сердечно ЕЮздравляет 
вас с 50-летием работы в кино. Высоко ценим ваши за
слуги в советской кинодокументалистике, неутомимую 
энергию в воспитанни молодых кинооператоров. Ваша 
приверженность к документальному экрану заслужила 
признательность зрителей. Примите самые искренние по
желания успехов в трудной, но благородной деятельно
сти. Кре^пкого здоровья вам, благополучия, счастья. 

Го “  “Председатель Госкино РСФСР Н. Сычев».

Неужели пришла эта да
та?.. ПятьдеРят лет назад, 
как записано в его трудовой 
книжке. пятнадцатилетний 
школьник Виктор Шварц
копф стал учеником киноме
ханика в клубе им. Карла 
Либкнехта в Саратове. По
том было много разных дол
жностей. Но все они, ис
ключая время военной 
службы, были так или ина
че связаны с восьмой по 
счету музой — музой экра

на. Может быть, наиболее 
памятны из тех лет один
надцать, проведенных в 
Томском Доме ученых.

Именно в те годы мы и 
познакомились с Виктором 
Александровичем. Поразила 
сразу же многосторонняя 
одаренность этого человека. 
Он не только «крутил кино» 
(а порядок у него в аппа
ратной всегда был идеаль
ным)— он был одним из ве
дущих актеров народного

Сибири. От Дома ученых. 
От родного народного теат
ра... Каждый адрес вызывал 
кучу воспоминаний.

Вот, например, приветст
венный адрес от коллектива 
нефтяников Томской обла
сти. Виктор Александрович 
десятки раз вел докумен
тальные съемки в Стреже
вом, на буровых, много раз 
его камера запечатлела эпо
пею строительства — тогда 
одного из самых крупных в 
стране — нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск, А вспомнился 
почему-то один эпизод — 
как он снимал прокладку 
дюкера через Обь у Мало- 
брагина. Краны вели трубу 
над рекой, собираясь уло
жить ее в траншею, А он 
стоял на трубе, балансируя 
над рекой, над берегами и

О ШАХМАТАХ, И НЕ ТОЛЬКО
Беседа е председателем областной шахматной фадарацни

На состоявшемся в |Конце прошлого года заседании 
Томской областной шахматной федерации был избран 
новый ее председатель. Им стал преподаватель кафедры 
физвоспитання ТГУ Александр Алексеевич Остапенко. 
Тема беседы с ним — проблемы н Перспективы томских 
шахмат.

ЭКСПРЕСС- 
БЮЛЛЕТЕНЬ

Командно* поряонегао Том
ска сради ноллантиаоа апар- 
*ыа проаодилоеь по шаайцар- 
сной еиетама -а 9  туров, iOc> 
новная борьба ав победу раз- 
вернулась между тремя номан- 

~  Дворца пионаров, 
Анадамгородиа и унивареита- 
та. Именно в таком лорядиа 
они |и финишировали. (Пять 
сильнейших ноллактивов по 
итогам турнира завоевали 
право играть т {финала команд
ного порванства области, ко
торое состоится ш мао.

— Традиционно внимани
ем поклонников древней иг
ры пользуется «первый эше
лон» отечественных шахмат. 
Поэтому так высок уровень 

, информированности о делах 
в высших шахматных сфе
рах, О шахматной же жизни 

:«а местах нередко знают 
мало...

проводились республикан
ские первенства среди юно
шей, ушли в прошлое неко
гда регулярные командные 
соревнования между обла
стями и регионами. Только 
в ноябре этого года будут 
проведены такие территори
альные первенства.

ЦНТИ Б. К. Шайдуллин. В 
федерацию вошли предста
вители районных центров; 
Стрежевого, Белого Яра, 
Колпашева, Асина. Таким 
образом, между нашими 
шахматиьцуш ' федерациями 
произошло разделение функ
ций. Областная теперь пол
ностью переключилась на 
работу с квалифицирован
ными шахматистами.

Впорзы* 3 программу Уни
версиады, проходившзй в Том
ске, выли включены шахматы. 
Команды одиннадцати унивзр- 
еитетов сражались на щарие- 
балых полях. Сильным был 
состав участников. Так, ма- 
прииор, в Томск приахали 
зне-чзмпиеииа страны С. ;Мат- 
взова (Фрунзе) и ряд маетзроз.

Об уровне соревноеаний го
ворит и тот факт, что все 'по- 
беднтели недавней Всесоюзной 
универсиады, играя в Томске, 
и в 'ЛИЧНОМ, и о  командном за
четах не поднялись выше седь
мого места. Томичи показали 
пятый результат. Лучше дру
гих у хозяев сыграли парво- 
нурении ФПМК А. Харлов и 
М. Тульчинсиий (ЭФ) — по 4,5 
очка в семи турах. А (победи
ли С. Матвеева и Д. Каюмов 
(Ташкент) — (в 'личном зачете. 
Ташкентский {университет — 
в командном.

— Да, действительно, не
смотря на то, что шахматы 
— один из наиболее демо
кратичных видов спорта, 
они не избалованы внимани
ем прессы и знатоков. Ску
по освещались, например, 
республиканские соревнова
ния. Как отмечалось на пос
леднем пленуме Всероссий
ской шахматной федерации, 
у этого явления есть кон
кретные причины. Тревож
ным симптомом застоя в 
шахматах стало сокращение 
до минимума календаря со
стязаний на местах, реже 
стала выезжать за рубеж 
талантливая молодежь. Ца
ривший в шахматах дух ав
торитарности личных ' амби
ций возобладал над спор
тивными интересами. Созда
валось впечатление, что 
шахматный «престол» не 
был заинтересован в выяв
лении способных молодых 
шахматистов на местах, В 
итоге проиграли шахматы.

В течение ряда лет не

— Намечаются ли другие 
перемены к лучшему?

В областном календаре 
важное место занимали- 
первенства добровольных 
спортивных обществ. В этом 
году акцент сделан на ко
мандные соревнования сре-

— Сейчас шахматная 
жизнь на местах оживилась. 
Так, ранее проводившиеся

ди коллективов физкульто- 
ры. Очень интересным оое-

почти всегда в европейской 
)евнованиячасти страны соревновани}. 

чемпионата СССР все чаще 
получают «прописку» и за 
Уралом. Например, турни
ры первой лиги проходили 
уже в Иркутске, Норильске, 
Барнауле, Будем надеяться, 
что томичи в недалеком бу
дущем смогут увидеть со
стязания подобного уровня.

щает стать личное первенст
во области, по итогам 
его во многом определится 
сборная команда, которая 
представит Томск на зональ
ных состязаниях.

-т Александр Алексеевич, 
что ждет наших спортсме
нов и любителей шахмат в 
ближайшем будущем?

— Событием стало созда
ние в Томске областной 
профсоюзной федерации 
шахмат, которая призвана 
заниматься развитием мас
совых шахмат в Томске и 
области. Ее руководителем 
стал заведующий отделом

Можно отметить также, 
что ведущим томским шах
матистам подрастает достой
ная смена. Воспитанники го
родского Двсфца пионеров 
показывают высокие резуль
таты в большинстве респуб
ликанских турниров, в кото
рых участвуют. Успешно 
сыграли они в финале все
союзных соревнований на 
призы «Комсомольсмой 
правды», где заняли четвер
тое место. Четверо томских 
школьников являются слу
шателями Всероссийской 
школы гроссмейстеров.

А. МАКСИМОВ.

снимал, снимал... Виктор 
Александрович даже не за
метил, как сам очутился в 
воде. Рядом тяжело ухнула 
сорвавшаяся с блоков тру
ба...

Строители бросились спа
сать оператора, а его боль
ше всего интересовало со
стояние камеры...

Подобных случаев может 
много рассказать кинодоку
менталист. Но в этом, да 
и в других, снятых после 
1968 года, когда он стал 
работать корреспондентом 
Западно-Сибирской студии 
кинохроники по Томской об
ласти, хормпо чувствуется 
«сибирская специфика».

Годы, фильмы... Многие 
из них были отмечены на 
всесоюзных фестивалях. 
«Пока есть кедр...», «Кто в 
тереме живет», «Полоса об
новления», «Плавучие кор- 
мозаводы», «Томь: драма с 
открытым финалом»... Де
сятки документальных лент, 
в которых он отдавал долж
ное трудовым свершениям 
томичей, вставал на защиту 
красавицы-тайги, на пути 
тех, кто захотел ради сию
минутных выгод погубить 
замечательную реку... Не
даром его по-молодому жи
вую фигуру можно встретить 
везде — от Васюганских бо
лот до академической лабо
ратории. Одним из первых 
в Сибири он стал членом Со
юза кинематографистов
СССР. А недавно ему при
своено почетное звание «За
служенный деетель искусств 
РСФСР».

— Не считал, конечно, но, 
думаю, что снятыми мной 
лентами можно несколько 
раз опоясать нашу старушку" 
Землю,— улыбаясь, говорит 
Виктор Александрович.

И в глазах его вспыхива
ет знакомый лукавый ого
нек. В свои шестьдесят пять 
он по-прежнему молод ду
шой. И готов мчаться — в 
машине, самолете, вертоле
те — туда, где намечается 
интересное событие.

В. БЕРЕЖКОВ,

Ф И Н А Л ->  Д Е Л У  В Е Н Е Ц
Заключительным аккор

дом областного шахматного 
фестиваля, стартовавшего 
полгода назад, явилась «не
деля шахмат», проведенная 
в Томске. А кульминацией 
самой «недели» стал фи
нальный турнир, проходив
ший на центральной арене в 
ДК ГРЭС-П. Этот турнир 
собрал всех лучших сель
ских шахматистов области— 
победителей массовых отбо
рочных соревнований.

Семь туров напряженной 
борьбы определили победи
теля. Сильнейшей стала 
команда г. Колпашева. Ли
дер колпашевцев—А. Фролов 
первенствовал в личном за
чете, набрав шесть очков и 
пройдя весь турнир без по
ражений. В тройку призе
ров в командном зачете во
шли также молчановцы и 
асиновцы, а в личном —
A. Гекке (Томский район) и
B. Шинкевич (Асино).

Финальный турнир —
лишь один из фрагментов 
большого шахматного празд

ника. А были здесь и пока
зательный урок шахматного 
всеобуча, который провел 
директор Березкинской вось
милетней школы А. Миль- 
то (в самой школе такие 
уроки — повседневность), и 
демонстрация кинофильмов на 
шахматную тематику, и. ко
нечно же, встреча с грос
смейстером С. Макарыче- 
вым, четыре дня гостив.шим 
в Томске.

На церемонии торжест
венного закрытия праздника 
были названы и победители 
первого турнира-конкурса 
шахматных клубов Томска 
— клубы университета, 
Дворца пионеров, Академго
родка. Шахматисты универ
ситета завоевали и главный 
«приз», учрежденный обла
стным советом ВДФСО 
профсоюзов, — право пред
ставлять Томск на одном из 
престижных всесоюзных 
шахматных фестивалей ле
том этого года.

С. ВОСТОКОВ.

Р А Т О М С К И Й  
А л е к с а н д р  В и к т о р о в и ч

29 марта на 81-м году 
ушел из жизни народный 
артист РСФСР, член КПСС 
с 1942 года, ветеран войны 
и труда, почетный председа
тель Томского отделения 
Союза театральных деяте-. 
лей Александр Виктортвич 
Ратомский.

А. В. Ратомский родился 
в г. Уфе Башкирской ССР. 
Рано начал трудовую дея
тельность в театре города 
Иркутска под руководством 
Н, Охлопкова. 50 лет его 
сценической биоцрафии свя
заны с театрами Ставропо
ля. Омска, Кургана. В 
г. Томск А. В. Ратомский 
приехал в 1960 г. Всего им 
сьирано более 300 ролей. 
Всеобщее признание заслу
жили такие его актерские 
работы, как Чацкий в «Горе

от ума», Васин — в «Рус
ских людях». Барон — в 
«На дне», Яровой— в «Лю
бови Яровой», Плахов — в 
«Семье Плахова».

Особое место в творческой, 
биографии А. В. Ратомско- 
го занимала работа над об
разом В. И. Ленина, кото
рый он воплощал на том
ской сцене в спектаклях 
«Цветы живые» (1961г.), 
«Между ливнями» (1966 г.) 
и «Третья патетическая» 
01970 г.).

Всем своим творчеством 
А. В. Ратомский 'утверждал 
принципы социалистического 
реализма, народности и пар
тийности искусства.

Творческую деятельность 
он успешно сочетал с актив
ной общественной работой, 
неоднократно избирался сек

ретарем партийной органи
зации театра, возглавлял 
правление Томского отделе
ния BcepoccHjicKoro теат
рального общества.

Многолетний плодотвор
ный труд А. В. Ратомского 
отмечен партией и прави
тельством. В 1951 году ему 

t3aприсвоено звание «Заслу
женный артист РСФСР», а 
в 1966 году — звание «На
родный артист РСФСР».

В памяти всех, кто знал 
Александра Викторовича, он 
останется человеком широ
чайшей души, искренней 
благожелательности, жизне
любия, преданности избран
ному делу, образцом пар
тийности и принципиально
сти.

Группа товарищей.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 31 МАРТА

перестройки». 21.45 — «Музы
к а  в эф ире». В переры ве (22.40) 
— «Сегодня в мире».

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.30 — «120 минут». 8.35 —
«Делай с нами, делай, к ак  мы, 
делай лучш е нас». 9.35 —
«Времена года». 10.35 —
М ультфильмы. 11.00 — Ново
сти.

С 11.10 до 15.30 — переры в.
15.30 — Новости. 15.40 —

«Прожектор перестройки».
15.50 — Концерт. 16.15 —
«Знаком ьтесь — Мальта». Ки
ноочерк. 16.35 — . М ультфиль
мы. 16.55 — И. Гайдн. Симфо
ния № 40. 17.20 — «Учимся
демократии». 17.50 — «...До
ш естнадцати и старш е». 18.35
— «Сегодня в мире». 18.55 — 
«Спутник телезрителя». 19.30
— «Кино и зритель». 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Прожектор

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.10 — Испанский язы к. 1-й 
год обучения. 10.40 — «Мир 
твоих увлечений». Докумен
тальны е телефильмы . 11.20 — 
«Остров сокровищ ». 3-я серия. 
12.20 — Испанский язы к. 2-й 
год обучения. 12.50 — «Этот 
ф антастический  мир». 13.50— 
Новости. 14.00 — «Дни хирур
га  Мишкина». 2-я серия.

С 15.05 до 18.05 — переры в.
18.05 — Новости.

Всесоюзного съезда  колхозни
ков: доярка  л . Ф. Цаплина и 
председатель колхоза «1 Мая» 
Г. Е. Барановский. 20.45 — 
«Спокойной ночи, малыш и!» (в 
записи).

МОСКВА
21.00 — «Время», 21.35 — 

«Прож ектор перестройки». 
21.45 — «Сделка». Художест
венный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
18.15 — «Кому он нужен, 

этот Гога?» 18.50 — «Два ли
к а  Вселенной». Научно-по-

МОСКВА
18.05 — Новости. 18.15 —

Ритм ическая гим настика. 18.45 
— Из дириж ерского репертуа- г-
ра  П. И. Чайковского. Концерт f
БСО Гостелерадио СССР. В! пе
реры ве (19.45) — «Спокойной 
ночи, малыши!»

пулЯ'рный фильм. 19'.00 —
«День области». 19.15 — «Коо- Зам. редактора

Ю. И. ГРИШАЕВ.
11П1|1ПИ11|11ПП11ШП1И|1П1ППП111Ш1ИИЦ|1ШШ1ИП1ИГО11ПтП1111111ттшП11ИИ1я т т И 1 1 т

ператоры , ИТД и т. п.». 20.00 
— «Край родной». Делегаты

А Ik# АiML А»

АН О Н С
Театр

от*
ДРАМЫ

31 м арта. П рем ьера « 
крытом МОРО» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
31 м арта. «Алтынчеч» — Ц,

ВИДЕОТБКА
31 м арта, «Кругосаатное пу

тешествие Кета в свлегах» —
10-30. 13-40. 14-60. «Конвой» -
п ,  1ё, 18. 30.

Кино
В КИ^ЮТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
31 м арта. «Нвиэввст

Томская 4>бластная филармония
Большой «онцертный аал

8 апреля

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ОРДЕНА ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ЗАСЛУЖЕНН/»»«rtw»vr*w «ЗПЛ1ПВ1ПП OAW t^mBnnAH

КАПЕЛЛА БАНДУРИСТОВ УКРАИНСКОЙ ССР

РУКс*10дитуь___и ̂ главны^ ^ д шке^ -
народный артист Украинской ССР Николай 

Начало — 19 час. 30 мин.
Оправки по тел. 2-53-54. 2-59-56

(виэввстиая жвн- 
шина» 9, 1в, 31. «Огонь, во
да и мвдныа трубы» — П . «По- 
лат над гнездом кукушки» (дае 
серии) — 13-30, 18-30,

имени М. t^OPbliorO
31 м арта. ’«Парвма» (две се

ни) -  8-30, 11, 13-30, 18,18-30, 
21. «Минлош Акли» — 8-40,
10-30, 13, 13-40, 15-30, 17, 18-40. 
20-30, 33. «Не сотвори гореть 
попла» — 9, 10, 11, 13, 13, 14, 
15. 18, 17. 1Й.

«ОКТЯБРЬ»
31 м арта. «Коротко* аамыка-

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
3 апреля—только один вечер.
Группа музыкальной сатиры «ДУБЛЕРЫ ЗВЕЗД», 

‘ТУ™® «Атака» музыкального клуба 
«л 1П 1<:ф а к т » представляют танцевально-музыкально
развлекательную программу «ГАСНЕТ ДЕНЬ».

Начало—в 19 часов

кие» -  9. 10-50. 13-40, 14-30,----- -----  -----  „  .JJ18-20, 18-20, 30-20, 22-10. 
гон» -  8-40, 12-10, 18, 23. «Ко
ротко* аамыкание» — 14, 18, 
20, М ультсборник «Космическая 
загадка» -_ Й ;3 0 .

«ПИОНЕР»
31 м арта. «Коронный комар»

— 9, 10-40, 12-20. Муяьтобор-
ник «Веавращаниа вл](дного 
попугая» 14, 15-40. «Дасять
нагритят» (две серии) 

20.20
17-20,

имени И. ЧЕРНЫХ
31 м арта, «(Делуются аори»

9, 10-40, 12-30, 14, 18, 17-40,
19-20, 21. «Рявиневыа ночи»-
9. 10-40, 12-20, 18. 17-40, 19-20, -------- ---- --- - тори21, «Очень страшная история»

“  ‘‘‘ «СИБИРЯК»
31 м арта. «По горячим ела- 

дам» — 9-20. «Семь самураев».
(две серии) — 11.- 14-20, 18-10, 
21 . .

ДВОРЕЦ 
КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
31 марта. «Странная история 

доктора Дженила и майора 
Хайда» — 17. 19. 21.

ВНИМАНИЮ 
КНИГОЛЮБОВ!

2 апреля в 15 часов во 
Дворце культуры и техники 
«Авангард» (ул. Б. Куна, 
20) будет проводиться ро
зыгрыш Подписного издания: 
В. Пикуль, в 4 томах, в ко
личестве 226 экземпляров. 
Регистрация желающих уча
ствовать в розыгрыше со
стоится с 8 до 1 1  часов.

При себе иметь паспорт.

Т ом ску областной совет (орофесснональных союзов 
Управлете книофикацин облисполкома

о Дворец зрелищ и спорта
6—10 апреля
______ VI ФЕСТИВАЛЬ ФИЛЬМОВ
к и е в с к о й  ОРДЕНА ЛЕНИНА КИНОСТУДИИ 

им. А. П. ДОВЖЕНКО
6 апреля в 17-30,—ОТКРЫТИЕ ФЕСТИВАЛЯ. 

Кинофильм «Соломенные колокола» (2 серии): в 21 — 
кинофильм «Жил-был Шишлов» (2 серии).

В последующие дни: «ЖИЛ-ВЫЛ ШИШЛОВ»; 7 ап
реля—в 17-30; 8 апреля—в 21, 9 апреля—в 16,

«СОЛОМЕННЫЕ КОЛОКОЛА»; 7 япреля -  в 21 8 
апреля—в 17-30, 9 апреля—в 20, 10 апреля—в 16.

10 апреля в 20-00, -  ЗАКРЫТИЕ ФЕСТИВАЛЯ. 
Кинофильм «Жил-быя ШшЦЛОВ]̂ .

Состоятся творческие встречи с мастерами кино
искусства. К окончанию вечерних сеансов ко Дворцу 
зрелищ и спорта будет подан городской общественный 
транспорт.

Принимаются коллективные заявки. Билеты реализу
ются в кассах Дворца зрелищ и спорта, общественными 
распространителями предприятий и учреждений. Справ
ки по тел. 4-36п29, 4-83-36, 4-47-77. ^

ВАШ ХОД!
Напряженный между

народный календарь грос
смейстеров экстра-класса 
стал причиной отсрочки при
езда А. Соколова в Томск. 
В Брюсселе в начале апре
ля стартует пертый турнир 
розыгрыша Кубка мира, в 
котором сыграет и Андрей 
Соколов. Пока же на ходы 
читателей:

Партия «А»
13. ... 
партия «Б»
13. С: d4,

гроссмейстер ответил: 
партия «А»

14. С: g 3  
партия «Б»
13. ...
Ждем

ний.

Ф с7

ваших
в6

предложе-

Томский научно-исследо
вательский и проектный ин
ститут нефтяной промыш
ленности ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантных должностей: за
ведующего лабораторией ис
следования эффективности 
производства (кандидат эко
номических наук), замести
теля директора по экономи
ке (кандидат экономических 
наук, номенклатура выше
стоящей организации), на
учных сотрудников всех ка
тегорий в области разра
ботки месторождений, добы
чи нефти, строительства 
скважин и нефтепромысло
вой геологии и геофизики.

Срок конкурса — ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Заявления с приложени
ем соответствующих доку
ментов направлять на имя 
директора института по ад
ресу: 634004, г. Томск, пр. 
Кирова, 7, ТомскНИПИ- 
нефть. I

<жТ Р У М О У С Г / » О И С Т В АD
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

в  НИИ ЯДЕРНОИ ФИЗИКИ ПРИ ТПИ; слесарей- 
сантехннков, электромонтеров, слесарей опытного произ
водства (40 процентов премиальных ежемесячно). Имеются 

^ детский сад в п. Спутник. Справки по тел.
4-05-05.

На ТОМСКОЕ РЕМОНТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
«МЕДТЕХНИКА»: инжеяеров-электронщнков, электроме

хаников по ремонту и техническому обслуживанию медицин
ского оборудования. Справки по тел. 2-37-19.

Комитет по ф изической 
культуре  и спорту Том
ского облисполкома, ф еде
р ация  ф утбола вы раж аю т 
глубокое соболезнование 
заслуж енном у работнику 
ф изической культуры
РСФСР, преподавателю  
ДЮСШ Н. П. Юрову по по
воду см ерти отца 

ЮРОВА
Павла Ивановича.

Коллектив п/о «Томскобл- 
бы ттехника» вы р аж ает  глу
бокое соболезнование род
ным и близким по слу
чаю  смерти ветерана  труда 
часового м астера  

ИСАЕВА
Степана Гавриловича.

Работники Томского ко 
м итета по телевидению  и 
радиовещ анию  скорбят и 
вы раж аю т глубокое собо
лезнование реж иссеру теле
видения ю. А. Ратомской 
по поводу смерти отца на
родного артис^та РСФСР

. РАТОМСКОГО 
Аленсандра Викторовича.

Администрация, парти й
ная. проф сою зная органи за
ции, коллектив меж дугород
ной телефонно - телеграф 
ной станции извещ аю т о 
смерти ветерана  труда 

3AEBOR
Веры Петровны

и вы раж аю т глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.
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Приемная родаитера — 
1-44-35
Заместители редактора -•  
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